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Стенная печать— важное средство 
коммунистического воспитания масс

В гигантской работе Коммунистической 
партии во воспитанию трудящихся важ
ное место занимают стенные газеты. На
ша партия всегда придавала и придает 
большое значение фабрично-заводским 
стенным газетам, как орудию воздействия 
на массы и как форме выявления актив
ности масс.

В -нашей стране стенные газеты из
даются повсюду —  на фабриках, заводах, 
шахтах и рудниках, в колхозах, машин
но-тракторных станциях и совхозах, в 
учреждениях, школах и в высших учеб
ных заведениях, в подразделениях Совет
ской Армии, на стройках. Каждый совет
ский гражданин, где бы он ни трудился, 
может наряду с участием в обшей прессе 
сотрудничать в стенной газете своего 
коллектива. Он имеет возможность рас
сказать в ней о своем опыте, поделиться 
своими мыслями, выступить с критиче
скими замечаниями, внести предложение, 
направленное на улучшение деятельности 
коллектива. Стенная печать —  одно из 
ярких проявлений социалистической де
мократии. Она выражает организованное 
общественное мнение коллектива —  вот 
почему так велика сила ее воздействия.

Тысячи стенных газет выпускаются в 
городах и селах Грузии. Они оказывают 
действенную помощь нашим партийным и 
советским органам в их борьбе за успеш
ное решение задач, стоящих перед про
мышленностью, сельским хозяйством, нау
кой и искусством республик®. Неустанно 
заботиться об улучшении низовой печа
ти. о расширении ее связей с массами, о 
повышении организующей роли стенных 
газет —  такова задача партийных коми
тетов.

Стенная газета Тбилисского станко
строительного завода имени Кирова поль
зуется большим авторитетом у коллекти
ва предприятия. «Кировец» выходит два 
раза в месяц, систематически публикует 
письма и заметки рабочих, служащих, 
инженерно-технических работников заво
да. В этих письмах поднимаются важные 
производственные вопросы, затрагиваются 
различные партийно-политические л куль
турно-бытовые темы, рассказывается о 
передовом опыте, критикуются недостат
ки. Так, например, в последние три меся
ца «Кировец» писал о причинах, вызы- 
вающих плохое качество выпускаемой 
цехом № 16 продукции, о задержке с ос
воением расточки коробки скоростей стан
ка 914, об опыте станкостроителей Моск
вы, с которым знакомилась группа киров
цев во вреьГя своей поездки в столицу, о 
борьбе за снижение себестоимости, о раз
витии самодеятельности, о спорте и т. д. 
Партийная организация повседневно ин
тересуется заводской стенной газетой, про
веряет ее работу, подсказывает редколле
гии, на какие вопросы следует обратить 
особое внимание в данный момент, помо
гает ей повышать действенность публи
куемых материалов.

Источником силы нашей печати яв
ляется повседневное партийное руковод- 
стао;  Правильное руководство стенной га
зетой предполагает, прежде всего, умелый 
подбор в редколлегию политически подго
товленных, работоспособных и любящих 
стенгазету людей. Надо, далее, инструк
тировать редколлегию, направлять 'ее  
Деятельность, помогать сплачивать широ
ки и актив вокруг стенгазеты, поддержи
вать ее критические выступления, ее по
лезную инициативу и тем самым повы
шать действенность газеты. Только та 
стенная газета будет успешно выполнять 
свою роль боевого организатора масс, к 
выступлениям которой прислушиваются, 
по сигналам которой принимаются меры, 
голос которой звучит веско и убедительно. 
А там, где нет действенности в выступле
ниях газеты, она теряет свой зктнв, го
лос критики в ней приглушается, автори
тет ее в коллективе падает.

Можно привести немало фактов того, 
как в результате отсутствия повседневно
го руководства низовой печатью со сторо
ны партийных организаций стенные га
зеты теряли своих читателей и авторов, 
переставали выходить.

Стенная газета колхоза имени Молото
ва села Хелоди Лентехского района одно 
время была подлинно боевым органом, 
помогала правлению и партийной органи
зации артели в борьбе за подъем обще
ственного хозяйства. Но потом партийная 
организация перестала интересоваться 
Работой стенной газеты, не боролась за 
Действенность помещенных в ней мате
риалов. Прошло некоторое время, колхоз
ники перестали писать в газету и, нако

нец, она прекратила свое существование. 
Вот уже год скоро, как она не выходит. 
Партийная организация ограничилась тем, 
что освободила редактора газеты К. Ли- 
партелиани от его обязанностей; редак
тирование газеты было поручено И. Бен- 
делиани. Но так  как она попрежнему не 
оказывала стенной газете действенной, по
мощи, то от этой замены редакторов по
ложение не изменилось.

Стенная печать —  важное орудие раз
вертывания критики снизу. О стенной га
зете прежде всего вспомнит рабочий, кол
хозник или служащий, столкнувшись с 
недостатком в работе предприятия, кол
хоза или учреждения. Как никакой дру
гой орган печати, она близко стоит к 
данному коллективу, к его нуждам и за
просам, к его жизни и быту. С ее по
мощью член коллектива учится вскры
вать недостатки, бороться против них. 
Вот почему стенная газета должна предо
ставлять больше места критике снизу, 
вести настойчивую борьбу с недостатка
ми, с конкретными виновниками недо
статков. К сожалению, приходится отме
чать, что не везде еще критические за
метки рабочих и сельских корреспонден
тов встречают должное отношение в себе. 
Кое-где пропив этих заметок ополчаются, 
пытаются под всевозможными предлогами 
ограничить, приглушить критику. Бы
вает и так, что намеченные в опублико
ванию материалы предварительно согла
совываются с руководителями предприя
тия или учреждения. Такая практика, ко
нечно, не может способствовать развер
тыванию критики снизу.

Партийные и хозяйственные руководи
тели обязаны чутко прислушиваться к 
голосу коллектива предприятия или уч
реждения, в его сигналам, раздающимся 
со столбцов стенной газеты. Справедливая, 
правильная критика, содержащаяся в 
стенгазете, должна находить всемерную 
поддержку.

Нельзя сказать, что партийная орга
низация Гагрского мясокомбината совер
шенно оставила вне поля своего зрения 
работу стенной газеты «Пищевик». Но 
она все же не оказывает редколлегии 
должной помощи, не борется за действен
ность помещаемых в ней материалов. В 
одном из номеров «Пищевика» была 
опубликована рабкоровская заметка, в ко
торой сообщалось об антисанитарном со
стоянии ларька «Абхазторга» на терри
тории комбината, о нарушениях правил 
советской торговли в этом ларьке. Рабо
чие комбината совершенно справедливо 
жалуются на его работу.

—  Такой ларек,—  заявляют они, —  
где редко бывают необходимые продукты, 
но зато много вина и водки, нам не нужен!

Ни дирекция, ни партбюро, ни местком 
комбината не реагировали на эру замет
ку. Положение с ларьком осталось преж- 
пим. Не нашло должного отклика у руко
водителей комбината и другое выступле
ние стенгазеты —  письмо начальника 
компрессорного цеха т. Гончарова, указы 
вавшего на необходимость восстановить 
изоляцию труб, пропускающих аммиак. 
Подобное отношение к  стенной печати 
недопустимо.

Больше заботы об улучшении деятель
ности стенных газет обязаны проявлять 
райкомы партии. Они должны учить пер
вичные партийные организации искусству 
живого, оперативного руководства низовой 
печатью. При обсуждении докладов секре
тарей первичных партийных организа
ций следует интересоваться и состоянием 
стенной печати на предприятии, в колхо
зе, учреждении. На семинарах секретарей 
первичных партийных организаций целе
сообразно ставить вопросы практики ру
ководства работой редколлегии. Большую 
помощь редакторам и членам редколлегий 
стенгазет оказывают семинары, созывае
мые горкомами, райкомами партии и ре
дакциями местных газет.

Важное значение для (улучшения стен
ной печати имеют обзоры стенных га
зет. Однако следует отметить, что на
ши районные и областные газеты редко 
помещают обзоры стенных газет, незаслу
женно забывая об этой чрезвычайно гиб
кой и оперативной форме руководства ни
зовой печатью.

Перед нашей стенной печатью стоят 
большие задачи по коммунистическому 
воспитанию трудящихся. Непременным 
условием успешного выполнения ею этих 
задач является решительное улучшение 
партийного руководства стенными газе
тами.

По Советской Грузии
М о л о д ы е  ра бочие  

в п р е д о к т я б р ь с к о м  соревновании
Около 500 молодых рабочих трудятся на 

старейшем предприятии республики —  п а
ровозе - вагоноремонтном заводе имени 

Сталина. Большинство из них окончили 
железнодорожное училище при заводе.

Все знают на заводе слесаря паровозо
сборочного цеха Ш. М уза ш вил и Юноша за 
короткое время с помощью кадрового рабо
чего В. Бурчуладзе быстро освоил несколь
ко профессий: слесаря, токаря и долбежни- 
ка^ Успешно несет т. Музашвили предок
тябрьскую вахту, выполняя сменцые зада
ния на 350 —  400  процентов.

Воспитанник железнодорожного учили
ща В. Точилин уже второй год трудится в 
бригаде высококвалифицированного ко
тельщика т. Пилипчука. Умело сочетая 
производственную и общественную работу, 
т. Точилин находится в числе передовиков 
цеха, выполняет ежедневно по 2,5 —  3 
нормы.

Молодой рабочий паровозо-сборочного це
ха Г. Томарадзе —  воспитанник знатного 
котельщика Л. Маргишвили за два года в 
совершенстве освоил профессию котельщи
ка. 14 октября, став на трудовую вахту, 
он выполнил задание на 325 процентов. 
Работу Томарадзе бригадир Г. Маргишвили 
оценил на «отлично».

Коллектив механического цеха завода 
гордится трудовыми успехами молодого то
каря 3. Антаури. Ученик знатного тока
ря-скоростника И. Чумбуридзе, он умело 
применяет методы работы своего учителя.

Третий год трудится в паровозо-сбороч- 
ном цехе бывший колхозник С Хурцилава, 
старательно осваивающий опыт кадрового 
рабочего т. Морозова. Молодой рабочий осо
бо показал себя в предпраздничном сорев
новании, выполняя по 2 —  2 ,5  нормы 
ежедневно. Без отрыва от производства он 
учится в Институте инженеров железнодо
рожного транспорта. В этом году пришли 
на завод воспитанники железнодорожного 
училища плотники тт. Татишвили, М.дзе- 
лури и Нозадзе, котельщики тт. Дорошенко 
и Жигулин, слесарь т. Кавелидзе и многие 
другие. Всеобщее уважение коллектива 
вагоно-пассажирского цеха завоевали Та- 
тпшвили и Мдзелури. Ныне каждый из них 
возглавляет комсомольско-молодежную бри
гаду. Недавно А. Татипгвили за образцовую 
работу удостоился благодарности в приказе 
начальника завода.

Не отстает от бригады Татишвпли плот- 
■ ничная комсомольско-молодежная бригада,
! руководимая М. Мдзелури. Бригадир вмес
те с членами бригады Д. Абуашвили и 3.

; Молашвили готовит к великому празднику 
производственный подарок —  пассажир
ский вагон, прошедший средний ремонт.

Кутаисский автомобильный завод. Н а  с н и м к е :  опытный образен  самосвала- 
тягача с полуприцепом, предназначаемый главным образом  для хлопковых районов 
страны. Фото Д . Какителашвили.

На Горийском хлопчатобумажном комбинате вступила в строй отделочная ф аб
рика. Н а  с н и м к е :  первый отделочный поток новой фабрики.

Фото Я. Аврутина.

Пребывание Назыма Хикмета в Тбилиси
Несколько дней в столице Грузии —  

Тбилиси гостил выдающийся турецкий 
поэт, лауреат Международной премии ми
рз. Назым Хикмет.

За время пребывания в Тбилиси Назым 
Хикмет ознакомился с достопримечатель
ностями города, присутствовал на твор
ческой встрече писателей республик За
кавказья —  Грузии, Армении и Азербай
джана, смотрел постановку своей пьесы 
«Легенда о любви» в театре имени Мар

джанишвили, посетил Государственный му
зей Грузии имени С. Джанашиа и бывшую 
Авлабарскую подпольную большевистскую 
типографию, побывал в г. Мцхета, в До
ме-музее П. Чавчавадзе в Сагурамо. был в 
гостях в о  Дворцё пионеров и ш к о л ь н и к о в  

и у студентов Тбилисского института 
иностранных языков.

21 октября Назым Хикмет выехал в 
Москву. (ГрузТАГ).

Т е х н и ч е с к а я  к о н ф е р е н ц и я ,  
п о с в я щ е н н а я  цикличной  р а б о т е

ТКВАРЧЕЛИ, 22. (Корр. «Зари Восто
ка»). На днях в Акармарском клубе гор
няков состоялась техническая конферен
ции Нефедовых рабочих и инженерно-тех
нических работников совместно с проф- 
аКтивом, посвященная вопросам циклич
ной организации производства.

С докладом выступил главный инженер 
треста «Ткварчелуголь» т. Ратиани.

Анализу работы двух шахтных уча
стков —  одного, выполняющего нормати
вы, цикличности, и другого —  отстающе
го был посвящен доклад старшего науч
ного сотрудника Грузинского филиала 
Всесоюзного угольного института т . Га- 
бидзашвили.

В обсуждении доклада приняли участие 
врубмашинист т. Бакуров, главный инже
нер шахты Ms 2 т. Клокиди, проходчик 
т. Гамбарян, машинист угольного комбай
на т. Калашников, бригадир проходчиков 
т. Лещенко, начальник отдела организа
ции труда и зарплаты треста «Ткварчел
уголь» т. Григолия и другие. ,

Докладчики и  выступавшие в прениях 
отметили, что ткварчельские шахтеры, 
являющиеся инициаторами применения 
графика цикличности в угольной про
мышленности Грузии, в последнее время 
ослабили внимание к этому прогрессив
ному методу организации труда. Руково
дители треста и шахт не уделяют внима
ния цикличной организации производ
ства в подготовительных забоях. В сред
нем за 9 месяцев надо было перевести на 
цикличный график 8 забоев, фактически 
же было переведено 7, и из них только 
один выполнил норматив цикличности.

Конференция наметила мероприятия, 
направленные на улучшение цикличной 
организации производства на тах тах  
Ткварчели.

Комплексная механизация 
известкового завода

ЦХАКАЯ, 2 2 . (Корр. «Зари Востока»).
До сих пор Пхакаевский известковый за
вод Министерства промышленности строи
тельных материалов Грузинской ССР рас
полагал лишь маломощными печами ста
рой конструкции; многие процессы, осо
бенно выгрузка готовой продукции, про
изводились вручную.

Сейчас на заводе строятся более мощ
ные печи, производственные процессы 
полностью механизируются. Устанавли
ваются выгрузчик системы Антонова, спе
циальный загрузочный аппарат, скиповый 
подъемник. В результате комплексной ме
ханизации производственная мощность 
завода в конце года удвоится.

Строится такж е помольный цех. Тонко 
измолотый известковый порошок в спе
циальной машине здесь будет упаковы
ваться в тару и в таком виде отгру
ж аться потребителям.

Н  Я П О Л Я Х  И П Л А Н Т А Ц И Я Х
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Издание в Чехословакии труда В. И. Ленина 
„Об едином хозяйственном плане“

ПРАГА. (ТАСС). По сообщению Чехо
словацкого телеграфного агентства, госу- 
Дарственное издательство политической 
литературы выпустило в свет труд В. И.

Ленина «Об едином хозяйственном плане», 
написанный в 1921 году. Тираж изда
ния —  30 тысяч экземпляров.

Награждение экипажа парохода „Тарту“

Как сообщалось в  печати, в  ночь с И  
йа 12 октября у берегов Голландии на
скочил на мину норвежский танкер 
«Фольга». Возник пожар. На призыв о 
помощи к гибнущему судну первыми при
шли моряки советского грузового парохо- 
Да «Тарту» под командой капитана Б. Да
нилевского. Они самоотверженно веля 
борьбу с огнем в течение трех часов.

Норвежский танкер и его экипаж были 
спасены.

За мужество и героизм, проявленные 
при спасении танкера «Фольга», ЦК 
ВЛКСМ наградил членов команды совет
ского парохода «Тарту», состоящей в ос
новном из молодежи, почетными грамо
тами. (ТАСС).

Закончили  
о з и м ы й  с е в

АХМЕТА, 22. (Корр. «Зари Востока»).
Первая тракторная бригада Ахметской МТС, 
руководимая опытным бригадиром С. Ра- 
мазашвили, первой в районе закончила 
озимый сев. Работая в колхозе имени 
Ленина селения Земо Ходашени, бригада 
засеяла весь озимый клин площадью в 343 
гектара исключительно узкорядным и пе
рекрестным способами.

На севе отличились трактористы А. Чи- 
чиашвили, Ш. Морчадзе и 0. Кохташвили, 
выполнявшие дневные задания на 120 —  
130 процентов. Передовые механизаторы 
добились таких успехов благодаря тому, 
что тщательно подготовили тракторы к ра
боте, организовали хороший уход за ними.

Бригада С. Рамазашвили с первых же 
дней сева держит переходящее Красное 
знамя Ахметской МТС.

Сейчас бригада ведет зяблевую вспаш
ку. При плане в 22 0  гектаров ею поднято 
уже свыше 145 гектаров.

В честь 37-й  годовщины Великого Ок
тября члены бригады обязались досрочно 
выполнить план зяблевой вспашки.

Медлят с подъемом зяби

П ере довая  т р а к т о р н а я  б р и га д а
ГУРДЖААНИ, 22 . (Корр. «Зари Восто

ка»). Широко развернув социалистическое 
соревнование, первая тракторная бригада 
Гурджаанской МТС (бригадир А. Квиряа- 
шви.ти) досрочно закончила озимый сев.

За 10 дней в колхозе имени Орджони
кидзе засеяно 154,5 гектара озимых вме
сто 150 гектаров, предусмотренных пла
ном. Сев проваден в агротехнические сро
ки и полностью перекрестным способом.

На обработке почвы и севе отличились 
трактористы Т. Омарашвили и Н. Омара- 
швили.

В прошлом году Адигенская МТС недовы
полнила план подъема зяби почти на 500 
гектаров. Теперь в районе снова затяги
вается зяблевая вспашка. На 10 октября 
вместо плановых 2 .1 0 0  гектаров было 
вспахано только 625 гектаров, с 5 по 10 
октября— лишь 17 гектаров. Из 20 арте
лей района 7 вовсе не приступали к этой 
работе.

В большинстве колхозов правления ре
шили сперва закончить сев и другие сель
скохозяйственные работы, а потом начи
нать взмет зяби.

Артель имени Карла Маркса села Чечла 
(председатель В. Метревели) вместо 60 
гектаров зяби вспахала только 4. Из 110 
трудоспособных колхозников здесь выходят 
на работу 50 —  60 человек. Из 40 пар бы
ков на взмете зяби используются только 
25 пар.

Артели имени Сталина села Леловани 
(председатель Д. Кублашвили) предстоит 
вспахать 90  гектаров зяби, однако колхоз
ники не спешат начинать работу.

—  Какое сейчас время зябь подни
мать? —  говорит бригадир первой бригады 
Д. Богверадзе. —  Вот закончим се®, пере
везем сено, выберем семенной картофель, 
тогда и пахать начнем...

В этой бригаде из-за слабой трудовой 
дисциплины вместо 42 колхозников выхо
дят на работу только 25— 30.

Вспашка зяби затягивается в значи
тельной мере из-за частых простоев тра
кторов Адигенской МТС. Недавно в колхо
зе имен® Калинина села Паха ни из-за от
сутствия горючего более суток простояли 
три трактора. По этой же притоне 5 и 6 
октября простояли два трактора в кол
хозе села Боладжури. В колхозе имени 
Ленина села Адигени 11 октября трактор 
простоял из-за того, что колхозники не 
вывезли с поля убранную кукурузу.

Артели сел Вартани, Уде, Адигени и 
другие не очищают поля от камней, от 
стерни, что вызывает частую поломку 
плугов. Только за первую декаду октября в 
колхозах района было поломано 135 новых 
лемехов.

В колхозе имени Сталина села Леловани 
тракторист Э. Чоговадзе в результате тех
нических неполадок за 26 дней вспахал на 
тракторе «ДТ-54» лишь 25 гектаров.

Руководящим органам района давно пора 
заинтересоваться этими фактами и при
нять все меры для подъема зяби в намечен
ные сроки.

С. ГА Л А Н Д Я Н .
(К орр . «Зари Востока»).

Гагрский район выполнил план уборки табака

Табаководческие колхозы района, вклю
чившись в предоктябрьское социалистиче
ское соревнование, обязались убрать и 
сдать государству сверх годового плана 
свыше 150  тонн высококачественного та
бачного сырья.

СУХУМИ, 22 . (Корр. «Зари Востока»),
Табаководы Гагрского района первыми в 
Абхазии выполнили годовое задание по 
уборке табака. При плане в 17 .800 .000  
шнурометров нанизано 18 .227 .000 , что 
составляет 102 ,4  процента годового пла
на. Уборка табака продолжается.

Пере выполняют нормь  
на с б о р е  винограда
ТЕЛАВИ, 2 2 . (Корр. «Зари Востока»!

На обширных виноградниках Цинандйш 
ского совхоза идет уборка урожая. В нь: 
вешнем году сбор начался рано— жарке 
лето намного ускорило созревание вине 
града. Однако это не застало виноградаре 
врасплох. Коллектив совхоза (дирежте 
И. Болквадэе) заблаговременно подготовь
ся к уборке. Урожай в нынешнем году и< 
ключительно высокий. По плану намеч» 
лось собрать с каждого гектара по 6 
центнеров, фактически же здесь собирая 
свыше 80 центнеров, a  на отдельны 
участках еще болыпе.

Заслуженной славой в совхозе пользует 
ся бригада Насомхарского агроучастка ко 
торую возглавляет коммунист Г. Веган?

Бр*г*да убрала с 19 гектаров п 
10.) центнеров винограда.

Звеньевой этой бригады Герой Социали 
стического Груда Г. Багатришвили с каж 
дого из 10 гектаров убрал по 131 центнер; 
винограда при плане в 92  центнера.

На сборе винограда ежедневно зан ят 
40 0  рабочих. Одиннадцать автомашин пе 
ревозят собранный виноград в Цинандаль 
скин винзавод. Многие сборщики, соре® 
нуясь между собой, перевыполняют дне® 
ные нормы. Так, например, В. Черенкова 
М.. Бациашвили, Ф. Текучова. И. Сехнна 
швили, Ф. Дзамукашвили и другие соби 
рают за день по 500 —  6 0 0  килограмме: 
винограда при норме 350.

В ы полн ен  план с д а ч и  в и н о г р а д а
Колхозы и колхозники Зестафонског! 

района к 18 октября выполнили государст 
венный план заготовки винограда на 10 
процента. На приемные пункты сдано ш 
1 .400 тонн винограда больше, чем в ирош 
лом году.

ЗестаФонские виноградари обязалис 
сдать государству сверх плана 1 .0 0 0  тон: 
винограда.
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П а р т и й н а я  ж и з н ь *

Когда о партгруппоргах забывают
Партийные * группы —  большая сила. 

С их помощью первичные партийные орга* 
низации предприятий имеют возможность 
расширять свое влияние на массы, лучше 
осуществлять контроль хозяйственной дея
тельности администрации предприятия, во
влекать всех коммунистов в партийную 
работу.

Сейчас, когда партийные организации 
приступают к отчетам и выборам руково
дящих партийных органов, полезно кри
тически оценить работу некоторых пар
тийных групп. Ведь именно с отчетов и 
выборов партгрупноргов начнется отчетно- 
выборная кампания в партийных органи
зациях республики,

В районе имени 26 комиссаров г. Тбили
си немало крупных промышленных пред
приятий. Однако на многих из них до сих 
пор не созданы партийные группы.

Реальность плана, выполнение производ
ственной программы зависят прежде всего 
ог людей. Они решают успех дела. Неустан
ная политическая и организаторская ра
бота в массах —  вот что определяет со
держание деятельности первичной партий
ной организации. Эту работу лучш е всего 
вести, опираясь на партгруппы. Но в 
районе этого не делают.

Возьмем, к  примеру, кондитерскую фа- I 
браку .V» 1. Здесь, при наличии болыпрго 
числа коммунистов в карамельном и меха
ническом цехах, в лаборатории, не созда
но ни одной партгруппы. Нет партгрупп 
на маслобойном и маргариновом заводах, 
на шоколадной фабрике, керамическом ком
бинате и ряде других предприятий района.

Однако партийные группы фактически 
бездействовали и там, где они были соз
даны.

Недооценивают роль партийных групп 
на обувной фабрике Главобуви. В течение 
девяти месяцев, прошедших после выборов, 
ни партбюро фабрики, ни бюро парторга
низаций цехов ни разу не заслушивали во
просов, связанных с работой партгруппор- 
гов. В своих решениях, касающихся произ
водственной деятельности цехов и участков, 
партбюро обходит партгруппы, не опирает
ся на них.

Партгруппорги тт. Дудкин, Бондарь, 
Вурнадзе, Сафонов, Сагоян и другие со 
времени их избрания не провели ни одного 
собрания партгруппы. Они не знают, как

и какие партийные поручения выполняют 
коммунисты?

Партийные группы могли притти на по
мощь администрации обувной фабрики, 
сделать многое для того, чтобы поднять от
ветственность каждого рабочего за качество 
продукции. Но они бездействуют, и это 
отрицательно сказывается как на работе 
отдельных участков, цехов, так и пред
приятия в целом.

На Тбилисском мясокомбинате работает 
150  коммунистов. Но расставлены они та
ким образом, что здесь удалось создать все
го две партгруппы, причем обе в колбас
ном цехе. На остальных участках парт
группы не существуют.

Недавно партбюро колбасного цеха мясо
комбината обсудило вопрос о работе парт
групп. Оно приняло решение, в котором от
метило. что «на производстве не видна фи
гура партгруппорга», и обязало партгрупп- 
оргов: «Регулярно сообщать о недочетах 
работы всем коммунистам и беспартийному 
активу; больше оказывать помощи аги
таторам». Понятно, что такое решение ни
чему не может научить партгруппоргов, 
стать программой действия. Общеизвестно, 
что агитаторов должен инструктировать ру
ководитель агитколлектива. Однако партбю
ро почему-то возложило эту обязанность на 
партгруппоргов. В то же время в решении 
ничего не сказано о задачах партбюро по 
улучшению руководства партгруппоргами, 
о помощи им.

Обсудив вопрос о работе партгруппоргов, 
бюро партийной организации макаронной 
Фабрики приняло решение; «Предложить 
партгруппоргам систематически проводить 
собрания, совещания, ликвидировать все 
недостатки, а также вести учет проводимых 
работ». Решение эт<> по существу конкрет
но ничего не требует от партгруппоргов. А 
между тем партгруппы макаронной фабри
ки слабо влияют на производственную 
жизнь участков. Партгруппорг механиче
ских мастерских фабрики т. Лазурин не 
проводит собраний группы, не выдвигает 
на обсуждение назревшие вопросы произ
водства.

Для того, чтобы партгруппа работала 
успешно, ею надо руководить. Партбюро 
хлебозавода Ns 2, например, ограничивает 
свое руководство лишь периодическим 
созывом партгруппоргов на совещания. 
Бюро не оказывает им конкретной помощи,

не контролирует их работу. И неудиви
тельно поэтому, что партгруппорг т . Говор 
кян редко собирает коммунистов партгруп
пы экспедиции. Грубые нарушения трудо
вой дисциплины, экспедиционный брак, 
выразившийся в порче 103 тонн хлеба, 
не стали предметом обсуждения партгруп
пы.

Нельзя сказать, что в районе имени 26 
комиссаров нет партгрупп, работающих 
хорошо. Так, на Тбилисском механическом 
заводе партгруппы, повседневно руково
димые и направляемые партийным бюро, 
являются опорой бюро парторганизации 
во всех его начинаниях.

Партгруппы во-время вскрывают недо
статки в работе и быстро ликвидируют их. 
Коммунисты здесь собираются часто. Они 
являются вожаками социалистического со
ревнования. Пример активной работы по
казывает партгруппорг т. Панасян. В че
твертом механическом цехе все члены 
партии выполняют нормы на 250— 350 
процентов, имеют партийные поручения. 
Партгруппа на своих собраниях обсуждает 
вопросы, связанные с работой цеха. Хоро
шо поставлено дело и у партгруппорга цеха 
Лг 8 но ремонту оборудования т. Ованова. 
Коммунисты группы по своей инициативе 
взяли под контроль все действующие на 
предприятии станки, своевременно выяв
ляют их неисправности и ремонтируют. 
Однако опыт работы передовых партгрупп
оргов райкомом не обобщается и не рас
пространяется.

В период проведения предстоящих отче
тов и выборов партийных органов надо 
уделить больше внимания деятельности 
партийных групп. Следует тщательно 
проанализировать н вскрыть все недочеты, 
мешающие их работе. На собраниях пар
тийных групп необходимо выяснить, что 
мешает им проявлять свою роль в общей 
работе партийной организации.

Укрепление партийных групп, избрание 
партийными организаторами лучших про
изводственников, наибо-тее авторитетных 
и инициативных коммунистов, повышение 
их организаторской и политической ро
ли первичные партийные организации 
должны рассматривать как одну из своих 
важнейших задач.

И. И О РД А Н И Ш В И Л И , 
инструктор Тбилисского горкома 
КП Грузии.

Инициатива партийной организации
Партийная организация Сухумского

кожобувного комбината имени С. Орджо
никидзе- ж ивет полнокровной жизнью. 
Многогранна и содержательна ее работа. 
Расскажем только об одном участке этой 
работы —  борьбе за улучшение экономи
ческих показателей производства.

Несмотря на то, что комбинат в нынеш* 
нем году из месяца в месяц перевыполняет 
производственную программу, с  экономи
ей кожевенного сы рья дело обстояло дале
ко не благополучно. В первом квартале 
было перерасходовано 2 ,6  тонны коже
венного сы рья, и страна потеряла 52 ты
сячи дециметров готовой кожи, или 3 ты ся
чи пар мужской или женской обуви.

Такое положение нельзя было считать 
терпимым. Партийная организация решила 
мобилизовать весь коллектив комбината, 
его специалистов, передовых рабочих на 
-борьбу за выявление резервов экономии 
сы рья. Членам партийного бюро тт . Ма
лыш еву и .Татария было поручено глу
боко изучить причины, вызывающие по
тери. Они привлекли к этой работе боль
шую групшу коммунистов, которая уста
новила, что одной из причин потерь яв
ляется слабый контроль за  приемкой 
сы рья после его предварительной обра
ботки, а такж е брак на строгальных ма
шинах, где по небрежности рабочих до
пускаются излишние порезы кож. Уста
новили, что не уделялось должного вни

мания обработке и учету кусков кож, по
лучающихся от разрыва их в процессе 
обработки.

Изучив и обобщив все выявленные фак
ты , партийная организация обсудила во
прос о борьбе за экономию сырья на засе
дании партийного бюро. Коммунисты вне
сли много ценных предложений и вскрыли 
серьезные недостатки в работе. Партбюро 
разработало конкретные мероприятия по 
устранению причин, вызывающих перерас
ход кожевенного сырья. Были установлены 
сроки выполнения намеченных мероприя
тий и выделены лица, ответственные за их 
осуществление.

По поручению партийного бюро агитато
ры во всех цехах и бригадах провели бе
седы на тему о борьбе за экономию сырья. 
По их инициативе между бригадами раз
вернулось социалистическое соревнование 
за лучшие показатели по экономии сырья 
и материалов. Партийное бюро организова
ло контроль за выполнением своего реше
ния.

Борьбу за проведение в жизнь намечен
ных мероприятий возглавили коммунисты 
цехов тт. Рабинович, Лазареишвили, Бу- 
ноян и др. Результаты большой массовой 
и организаторской работы, не замедли
ли сказаться. Уже во втором квартале 
нынешнего года комбинатом было сэко
номлено 2 ,8  тонны ценного кожевен
ного сырья, из которого можно изготовить

дополнительно свыше 3 тысяч пар обуви. 
Хорошими показателями по экономии ко
жевенного сырья отмечена работа комби
ната и в третьем квартале.

По итогам второго квартала суяумсюим 
обувщикам присуждено переходящее Крас
ное знамя Министерства промышленных 
товаров широкого потребления Грузин
ской С€Р и республиканского комитета 
профсоюза работников кожевенно-обувной 
промышленности.

Многое сделали для успешного выполне
ния производственного плана и экономии 
кожи лучшие люди, новаторы комбината 
—  тт. Миминопши.ти, Мироненко, Долей- 
щик. Носач и другие, выполняющие по 
полторы— две нормы в день. На комбинате 
большое внимание уделяется гласности 
социалистического соревнования. О резуль
татах своей работы рабочие узнают еже
дневно. В цехах налажен учет выполне
ния каждым рабочим норм выработки и их 
заработка за прошедший день. Уже на вто
рой день каждому рабочему становится 
известно, на сколько процентов он выппл 
нил свою норму и сколько заработал за 
предыдущей день.

• Так, партийная организация, направляя 
деятельность коллектива,добирается новых 
успехов в работе предприятия.

А. З ИНЧЕ НК О,  
инженер Сухумского кожобувного  
комбината имени С. О рджоникидзе.

Рига. На строительстве республиканско
го Д о м а  колхозника ведется облицовка во
семнадцатого этаж а высотной части здания. 
Н а  с н и м к е :  строительство Д ом а колхоз
ника.

Фото Е  Ясенова.
(Ф отохроника ТАСС).

На строительстве 
водосливной плотины 

Куйбышевской ГЭС
КОМСОМОЛЬСКИЙ t (Куйбыш евская об

ласть), 22. (ТАСС). На строительств©
водосливной плотины Куйбышевской ГЭС 
открылось кольцевое движение мотопоез
дов с бетоном. Мотовозы движутся по 
пересекающей котлован металлической бе- 
тоновозной эстакаде. Бетонная масса с 
эстакады по специальным трубам —  виб- 
рс.хоботам укладывается в водосливную 
часть сооружения. В первые сутки с на
чала эксплуатации магистрали в блоки до
ставлено более трех тысяч кубометров 
бетона.

Всего в этом году в водосливную плоти
ну будет уложено более полумиллиона ку
бометров железобетона.

Почетный заказ выполнен 
досрочно

ОДЕССА, 22 (ТАСС). Коллектив Одес
ского ремонтного завода ознаменовал дни 
предоктябрьской вахты новой трудовой 
победой. Досрочно выполнено годовое за
дание по изготовлению механизированных 
автобензозаправщиков для МТС районов 
целинных и залежных земель. В адрес То
больской машинно-тракторной станции 
(Кустанайская область) отправлены по
следние две машины.

С начала года предприятие поставило 
МТС Казахстана, Алтая и Заволжья 
900 автобензозаправщиков.

С п е ц и а л и с т ы  е д у т  на целинны е  
и з а л е ж н ы е  зем л и

КИЕВ, 22. (ТАСС). Из Киева выехала 
большая группа специалистов, выделен
ных из состава руководящих работников
министерств сельского хозяйства и сов
хозов “УССР, для работы по освоению но
вых массивов целинных и залежных зе
мель в Казахской ССР. В Казахстане они 
будут работать директорами, главными аг
рономами, инженерами, бухгалтерами и 
инженерами-строителями зерновых сов
хозов.

Улучшить обучение 
на агро-зоотехнических курсах

В борьбе советского народа за подъем 
всех отраслей сельского хозяйства исклю
чительно важное значение приобретает 
подготовка кадров, в частности обучение 
колхозников на трехлетних агро-зоотехни. 
ческих курсах. Оно вооружает колхозни
ков знаниями, передовым опытом, делает 
их смелыми борцами за все новое, про
грессивное.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС потре
бовал серьезно улучшить работу агро-зоо
технических курсов, устранить форма
лизм в обучении колхозников, принимать 
с.нушателям курсов практические навыки 
в применении передовых приемов работы. 
В деле практического решения этой зада
чи Главное управление сельскохозяй
ственной пропаганды и науки Министер
ства сельского хозяйства Грузинской ССР 
и сельскохозяйственные органы областей 
и районов имеют еще существенные не
достатки.

В прошедшем учебном году, несмотря на 
перевыполнение плана набора слушате
лей курсов по республике в целом, агро
зоотехническое обучение не было органи
зовано почти в третьей части наших кол
хозов. Не работали курсы в значительной 
части колхозов зон Хашурской, Карель
ской, Горийской, Душетской, Аспиндз- 
скои, Манглисской, Ахметской, Шулавер- 
ской, Зугдидской, Чхороцкуской, Чоха- 
таурской, Ам’бролаурской и некоторых 
других МТС.

Многие директора МТС, на которых воз
ложена персональная ответственность за 
работу курсов, не руководили этим делом.

Одной из главных задач подготовки к 
новому учебному году является организа
ция агро-зоотехнического обучения во всех 
без исключения колхозах. Для этого преж
де всего нужны специалисты, которые 
могли бы быть использованы в  качестве 
преподавателей, и они имеются в  доста
точном количестве во все« районах рес
публики. Однако в  прошлом года часть 
наиболее квалифицированных специали
стов в МТС и колхозах не занималась пре
подавательской деятельностью, перепору
чив это дело агротехникам и техникам- 
животноводам. При подборе преподавателей 
на будущий учебный год надо учесть, что 
именно от состава преподавателей прежде 
всего и больше всего зависит успех обу
чения.

Существенным недостатком в работе 
агро-зоотехнических юурсов является фор
мализм в определении учебных профилей 
второго года обучения. Во многих колхо
зах республики вовсе не ведется подго
товка мастеров сельского хозяйства по 
ряду важных отраслей колхозного произ
водства. За прошедший (учебный год не 
подготовлено ни одного мастера сельского 
хозяйства второго разряда по картофеле
водству, овощеводству, кормопроизводству, 
свиноводству, птицеводству и другим от
раслям в  колхозах Юго-Осетии и Аджа
рии. В таких районах массового возделы
вания картофеля, как Цалкский, Ахал- 
калакский, Ахалцихский, Дманисскшй, 
Богдановский, не говоря уже о многих 
других, не подготовили ни одного масте
ра по картофелеводству.

Качество преподавания на курсах в 
прошлом учебном году повысилось; боль
шинство преподавателей хорошо освоило 
материал учебных программ, методику 
преподавания и организацию (учебной ра
боты. Среди лучших преподавателей кур
сов можно назвать М. Дгвепадзе, Т. Ко- 
килашвили, III. Барамидзе (Аджарская 
АССР), Е. Чехерия, В. Чилачава, П1. Ки- 
ласония (Абхазская АССР), 0. Ормоцадзе, 
И. Вачиберидзе, Н. Арабидзе (Кутаисский 
район), С. Сакварелидзе, Н. Бежиташви- 
ли, М. Кахиани (Горийский район) и мно
гих других. Но некоторые преподаватели 
вели занятия на низком теоретическом 
уровне, в отрыве от конкретных произ
водственных задач колхозов, недостаточно 
использовали такие важнейшие виды 
(учебной работы, как практические заня

тия непосредственно на производстве, 
учебные экскурсии, самостоятельная уче
ба слушателей. В ряде случаев учебно- 
практические задания выполнялись без 
руководства и контроля со стороны пре
подавателей и не были увязаны  с зада
чами производства.

Как правило, учебные занятия прохо
дили плохо в зонах тех МТС, где с пре
подавателями не вели учебно-методиче
ской работы —  не проводили регулярно 
семинары по методике преподавания, не 
проверяли качества преподавания, но ока
зывали руководителям курсов практиче
ской помощи в организации учебы. Не 
оказывали помощи преподавателям, на
пример, руководители Ксуисской, Стали- 
нирской, Очамчирской-первой, Гульрипш- 
ской МТС.

Большое значение для улучшения под
готовки колхозных кадров имело издание 
Главным управлением сельскохозяйствен
ной пропаганды и науки Министерства 
сельского хозяйства Грузинской ССР 22 
учебников для агро-зоотехнических кур. 
сов. Однако в  прошедшем учебном году 
были случаи, когда книжные магазины 
некоторых районов были завалены учеб
никами, а слушатели курсов даже не зна
ли о их существовании. Плохо использо
вались в работе курсов сельскохозяй
ственная литература и плакаты, издавае
мые Министерством сельского хозяйства 
Грузинской ССР.

Готовясь к новому учебному году, надо 
позаботиться об обеспечении курсов учеб
но-материальной базой. В каждом колхозе 
надо сейчас же выделить для курсов теп
лые, светлые учебные комнаты, обеспе
чить их учебным оборудованием.

Действенную помощь в организации 
обучения колхозников должны оказывать 
дома сельскохозяйственной культуры. Но 
пока такие дома существуют только при 
нескольких колхозах, и руководите-ж МТС 
не принимают действенных мер для орга
низации их при каждом колхозе.

Директорам МТС надо обратить особое 
внимание на обеспечение нормальной 
учебной работы зоотехнических курсов в 
тех колхозах, которые отгоняют скот на 
летние и зимние пастбища. В прошлом 
году сельхозуправление Казбегского рай
исполкома не учло специфику организа
ции учебной работы в таких колхозах и 
фактически сорвало работу курсов.

Опыт учебной работы в передовых кол
хозах показал, что эффективным сред
ством улучш ения качества подготовки 
колхозных кадров на ^гро-зоотехнических 
курсах является демонстрация сельско
хозяйственных кинофильмов. Но в ре
зультате невнимания в этому делу со сто
роны руководителей МТС и отделов куль
туры  райисполкомов в колхозах Кварель- 
ского, Лагодехского, Сигнахского, Абаш- 
ского, Зест афонского, ■Орджонижидзевско- 
го, Джавского, Знаурского и других рай
онов учебные кинофильмы использова
лись совершенно неудовлетворительно. До 
начала нового учебного года отделы куль
туры райисполкомов совместно с руково
дителями МТС должны составить кален
дарные планы демонстрации на курсах 
учебных кинофильмов и обеспечить в 
дальнейшем их выполнение.

Нельзя такж е не отметить, что респуб
ликанские, областные и районные газеты 
еще плохо освещают передовой опыт мас
сового агро-зоотехнического обучения кол
хозников.

Интересы государства требуют, чтобы 
руководящие органы районов, правления 
колхозов, специалисты сельского хозяй
ства, и в первую очередь руководители 
МТС, добились образцовой организации 
массового обучения колхозников.

Н. ЦОМАЯ,
начальник Управления подготовки 
массовых кадров М инистерства сель
ского хозяйства Грузинской ССР.
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За высокую идейность партийной пропаганды
Партийная организация старейшего 

предприятия республики —  паровозо-ва- 
гоноремонтного завода имени Сталина да
ла мне важное партийное поручение— ру
ководить кружком по изучению истории 
партии.

В. И. Ленин, говоря об искусстве боль
шевистской пропаганды, указывал, что 
оно состоит в том, чтобы наилучшим 
образом повлиять на данную аудиторию, 
делая для нее известную истину возмож
но более убедительной, возможно легче 
усвояемой, возможно нагляднее и твер
ж е запечатлеваемой.

Мне хорошо запомнились эти слова 
Владимира Ильича. И каждый раз, при
ступая к занятиям, я думаю, как 
д у ш е  осуществить это ленинское указа
ние.

Практика долголетней пропагандист
ской работы показала, что основным ус
ловием успеха каждого занятия является 
тщ ательная подготовка к нему. Чем глуб
же и всестороннее пропагандист знает те
му, тем лучш е и доходчивее он сможет 
рассказать о ней слушателям.

Для этого надо не только изучить произ
ведения классиков марксизма-ленинизма, 
но и историческую обстановку, в которой 
развивались события, литературные про
изведения, в которых отражена эпоха. 
Чтение художественной литературы не 
только помогает ярче и доходчивее доне
сти до слушателя идеи, которые пропаган
дист стремится передать, но и обогащает 
его самого более глубоким знанием про
шлого. Нодаром родоначальник пролетар
ской литературы А. М. Горький писал: 
«Литература —  роман, повесть и т. я. яв
ляется наиболее распространенным и ус
пешным приемом пропаганды тех или 
иных идей».

Пропагандист может стоять на высоте 
поставленных перед ним задач только 
в там случае, если он непрерывно обога
щает свои знания, неустанно овладевает 
теорией, глубоко изучает произведения 
классиков марксизма-ленинизма. Наряду

( Из  о п ы т а  р а б о т ы  
п р о  n a i a n д и е т а )

с трудами Маркса, Энгельса, Ленина и 
Сталина для меня^стали настольными кни
гами произведения Чернышевского, ье- 
линского, Пушкина, Лермонтова, Некрас© 
т, Чехова, Горького, Маяковского, Чавча- 
вадзе, Церетели, а также лучших предста
вителей современной советской литера
туры.

Пропагандисту очень важно знать 
своих слушателей не только по анкетным 
данным, но и по их работе, по поведению 
в быту, знать их кругозор и запросы. 
Поэтому свою пропагандистскую работу в 
этом году я начал с того, что вниматель
но ознакомился с составом своего кружка, 
узнал, кто где и кем работает.

Наш кружок объединяет 25 человек. 
Это люди разных профессий. Большинство 
из них —  коммунисты, передовики произ
водства. Кто, например, на заводе не зна
ет кадровых слесарей паровоэо-сборочного 
цеха А. Габинашвили и И. Чвинтиашви- 
ли,’ выполняющих нормы на 20 0 — 250 
процентов. По четыре нормы за смену 
вырабаты вает молодой коммунист слесарь 
Ш. Музашвилм. В кружке учатся опыт
ные котельщики И. Джлантиашвили и 
Г. Амирханов, масте-ра сварочного дела 
А. Ломидзе, Д. Хубашвили, Г. Гигилашви- 
ли и другие. Многие из моих слушателей 
принимают активное участие в общест
венной жизни, работают партгруппор
гами, профгруппоргами, общественными 
контролеоами, агитаторами.

Веселы со слушателями помогли мне 
узнать, что они читают, чем интересуются.

Первое занятие было посвящено VIII 
главе Краткого курса истории партии —  
«Партия большевиков в период иностран
ной военной интервенции и гражданской 
войны».

Занятие совпало со знаменательным со

бытием —  пятой годовщиной Китайской 
Народной Республики. Я коротко расска
зал своим слушателям о том. как вели
кий 600-миллионный китайский народ 
под руководством Коммунистической пар
тии завоевал свободу и независимость, 

1 сбросил с себя цепи колониального раб
ства и вступил на путь строительства 

; новой, свободной, счастливой жизни.
Глубокое впечатление произвели на 

слушателей прочитанное мной стихотво- 
I рение о Китае и небольшое письмо воспи- 
i танницы Хашурского детского сада де

вочки-китаянки, опубликованное в этот 
день в газете «Комунисти».

Слушатели кружка слесарь Е. Бедиа- 
; н аш и м и  и оператор Н. Жгенти в своих 
; выступлениях говорили о нерушимой 
j дружбе советского и китайского народов.
; Затем мы перешли к основной теме за- 
1 нятий.

На второе занятие пришли все члены 
кружка. В этот день все прогрессивное 
человечество отмечало пятую годовщину 
образования Германской Демократической 
Республики. С этого события я и на
чал беседу, использовав в ней мате
риалы из первого номера журнала «Меж
дународная жизнь». После этого прочитал 
стихотворение известного немецкого по
эта лауреата международной Сталинской 
премии «За укрепление мира между на
родами» Иоганнеса Вехера в переводе
А. Чкадуа В конце беседы я порекомен
довал слушателям посетить выставку 
«Книга в Германской Демократической 
Республике», открытую в Тбилиси.

В процессе занятий я убедился, что 
мои слушатели добросовестно готовятся 
дома, прочитали всю рекомендованную 
литературу. Пропагандист постоянно дол
жен прививать своим слушателям вкус 
к самостоятельному чтению политической 
литературы, ибо без этого нельзя добить
ся глубоких знаний.

При повторении предыдущей темы в 
беседе приняли активное участие слуш а
тели К. Гогая, Г. Габинашвили, Е. Бе-

дианашвили, Г. Амирханов, Н. Жгенти и
В. Саникидзе.

Когда мы ста.™ беседовать о IX съезде 
партии, речь зашла о плане ГОЭЛРО. Я 
разъяснил слушателям историческое зна
чение ленинского плана электрификации 
страны. Остановившись на крупных до
стижениях нашей Родины вобласти элек- 

; трификации народного хозяйства и авто
матизации производства, я рассказал о со- 

! здании первого в мире завода-автомата, 
j о постройке первой электростанции, ра- 
[ ботающей на атомной энергии. Большой 
1 интерес у слушателей вызвал прочитан

ный мною отрывок из романа К. Иау- 
! стовского «Кара-Бугаз». Я привел также 
j следующее высказывание Гоголя: «Вы
I увидите, что Европа приодет к нам не за 
j покупкой пеньки и сала, но за покупкой 
! мудрости, которую не продают больше на 
j европейских рынках». Большое впечатле- 
I ние на слушателей произвело также вы- 
I оказывание великого демократа-революцио- 
I нер-а Белинского, который еще в 1840 го- 
! ду писал: «Завидуем внукам и правну- 
I кам нашим, которым суждено видеть Рос

сию в 1940-м году —  стоящую во главе 
i образованного мира, дающею законы и 
! науке и искусству, и принимающею бдаго- 
I говенную дань уважения от всего просве

щенного человечества».
Побеседовав о достижениях науки и тех

ники в нашей стране, мы перешли к за
водским делам, остановились на тех боль
ших изменениях, которые произошли за 
последние годы на нашем предприятии. 
Речь зашла о предоктябрьском социали
стическом соревновании, о том, чтобы 
достойно встретить великий праздник. 
Слушатели поделились своими планами и 
мыслями.

Слесарь иаровозо-еборочного цеха А. Га- 
бинашвили взволнованно сказал:

—  Каждый из нас взял обязательства 
к празднику, но выполнять их нам за
частую мешают работники отдела техни
ческого контроля. Вот уже три дня, как 
наши руководители не могут решить во
проса о пригодности сцепного дышла для 
паровоза К? 5410 . А пока они спорят, 
работа стоит.

Я заявил слушателям, что сообщу об

этом факте секретарю партбюро цеха. 
Слушатель кр(ужка —  инспектор отдела 
технического контроля Г. Зангурашвили 
сбещал со своей стороны принять меры и 
сообщить на следующем занятии о том, 
что сделано.

Опыт пропагандистской работы свиде
тельствует о том, что усвоение слушате
лями пройденного материала повышается 
во время экскурсий в Тбилисский филиал 
Музея В. И. Ленина. Совершать таюие 
экскурсии надо почаще, по мере прохож
дения каждой главы Краткого курса исто
рии партии. Для нашего кружка это тем 
более важно, если учесть уровень подго
товки слушателей.

Для закрепления знаний, полученных 
на занятиях, полезно время от времени 
организовывать прослушивание обзорных 
лекций.

Пропагандист кровно заинтересован в 
том, чтобы слушатели своевременно и ак
куратно являлись на занятия. По-моему, 
неправы те пропагандисты, которые счи
тают, что они не отвечают за неявку 
слушателей на занятия: для этого, мол, 
существует партийная организация, пусть 
она и принимает меры. Конечно, партий
ная организация обязана следить за тем, 
как слушатели посещают занятия. Но я 
бы сказал, что в этом деле первейшая 
роль принадлежит все же пропагандисту. 
Ведь он лучше, чем кто-либо другой, в 
состоянии установить причины непосе
щения занятий. Нередко в слабом посе
щении виноваты мы сами: неинтересно 
стали проводиться занятия, и слушатели 
перестали посещать их. Эту истину дол
жен твердо помнить каждый пропаган
дист.

Несколько слов о методике проведения 
беседы. Пропагандист должен всегда вни
мательно следить за аудиторией, говорить 
четко, ярко, выразительно. Если заме
тишь, что кто-либо из слушателей без
участен к твоим словам, обратись непосред
ственно к нему. Заметил, что внимание к 
твоим словам ослабло, подкрепи их инте
ресным примером. Иногда полезно повто
рить высказанную мысль.

Пропагандист обязан вовлекать всех 
слушателей в беседу. Заметив рдналци*

что котельщик т. Амирханов отмалчч 
вается, я попросил его рассказать об о* 
нованпи III Интернационала.

После короткой паузы Амирханов о1 
ветил:

—  Несколько раз прочитал об этс 
дома, но вот рассказать не смогу.

Я подбодрил слушателя, задав ему н 
сколько наводящих вопросов, и Амирхано 
сам того не замечая, довольно по.троб! 
ответил на мои вопросы, обнаружив v  
рошие знания. На следующем занят! 
Амирханов уже активно выступал во вр 
мя беседы.

Несколько слов о той помощи, в кот 
рой нуждается пропагандист. Болыщ 
роль в деле политического самообразов; 
ния пропагандистов играет лекционн, 
пропаганда. В прошлом учебном году Лени: 
ский райком партии и городская парти! 
нал библиотека этому важному вопрт 
уделяли недостаточное внимание. Эт 
недостаток надо устранить. В этом го; 
для пропагандистов необходимо органиэ 
вать квалифицированные лекции не тол 
ко по теоретическим, но и методически 
вопросам.

В прошлом году перед пропагандист; 
ми редко выступали руководящие рабо 
ники района. Такие выступления да. 
устраивать чаще.

Серьезным недочетом следует считад 
отсутствие на грузинском языке поя: 
лярных брошюр об опыте пропаганд! 
стов, о том, как работать с  книгой, ка 
пользоваться художественной лптерая 
рой, и т. п. Хотя об издания таких бр< 
шюр неоднократно ставился вопрос я 
страницах нашей прессы, но он пока чч 
остался неразрешенным.
__ Пропагандисты нашего завода решил 

обратиться с  письмом в пропагандиста 
одного из крупных предприятий Москв 
с  просьбой поделиться своим опытом, 
полагаю, что это поможет нам повысш 
уровень нашей пропагандистской Д« 
тельности.

Г. КАЧКАЧИ Ш ВИ ЛИ , 
пропагандист кружка при парторга
низации паровозо - вагоноремонтного
завода щ еп д  Сгадинз,
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передовой технологии

А Сухашвили.

Без расширения производственных пло
щадей Грузинский шиферный завод еже
годно увеличивает выпуск продукции на 
25— ЗС  ̂ процентов. Этот рост происхо
дит, главным образом, за счет использо
вания внутренних резервов, усовершен
ствования оборудования и улучшения 
технологического процесса.

Несколько лет назад с одной листофор
мовочной машины мы снимали 10— 12 ты
сяч плиток Шифера за смену, сейчас же 
выдаем 16— 17 ты сяч и более. Моей 
бригаде удается вы
рабатывать до 20  ты 
сяч. Каждый день 
она дает сверх пла
на несколько тысяч 
плиток; этим коли
чеством шифера мо
жно покрыть не
сколько круп н ы х  
зданий. План девя
ти месяцев нынеш
него года бригада 
выполнила на 109 
процентов.

Шифер вырабаты
вается из смеси ас
беста с цементом. Из 
этой массы, разбав
ленной водой, спе- 
ц ц а льная машина 
формует листы, ко
торые затем режут
ся на плитки и вы
сушиваются. Глав
ным агрегатом про
изводства является 
лпстоформовочная ма
шина. У в е л и ч и т ь  
п р оизводительность 
машины —  значит ускорить образование 
листа. К этой цели направлены творче
ские усилия коллектива. Мы используем 
все новое, прогрессивное, что рождается 
ка других предприятиях нашей отрасли 
промышленности. ,

Особенно ценным для нас оказался 
опыт коллектива шиферного цеха Бро- 
ценского комбината строительных мате
риалов. Броценцы внесли ряд ценных 
изменений в конструкцию основного обо
рудования и в технологический процесс.

Заимствуя опыт Броценского завода, 
мы также переделали часть оборудования. 
Особое внимание мы уделили реконструк
ции подготовительного отделения— увели
чению емкости голлондеров и мощности 
бегунов, полной механизации подачи 
сырья.

Раньше мы ошибочно считали, что 
производительность листоформовочных 
машин зависит только от качества це
мента и асбеста, но потом убедились, что 
никакой цемент, даже самых лучших ма- 
рок, не повлияет на повышение произво
дительности труда, если он плохо пере
мешан с асбестом и если асбест недо
статочно.. распушен.. Поэтому, мы, „прежде 
всего, заботимся о тщательной подготов
ке сырья, постоянно следим за тем, что
бы строго соблюдались установленные 
технологической картон соотношения це
мента и асбеста в  сырьевой массе, чтобы 
асбест быз как можно тоньше распушен 
и хорошо перемешан с цементом. Обрабо
танная таким способом масса лучше «схва
тывается», лист на формовочном барабане 
быстрее наслаивается, и готовая продук
ция получается высококачественной.

У нас на заводе, да и на других пред
приятиях, обычно не обращали внимания 
на густоту сырьевой массы. Думали, что 
это неважно— больше воды или меньше 
воды— все равно она, мол, «отойдет». 
Между тем, опыт передовиков шиферного 
производства доказал, что надо работать 
на асбоцементной массе высокой концен
трации. Это позволяет получать толстую 
пленку, быстрее делать «накат», больше 
выпускать продукции.

В образовании листа большая роль 
принадлежит техническому сукну, при 
помощи которого асбоцементная пленка 
передается с сетчатого цилиндра на

форматный барабан. Оукно в процессе 
работы загрязняется, его необходимо не
прерывно промывать. Некоторые маши
нисты забывают об этом важном обстоя
тельстве, и непромытое сукно у них плохо 
берет пленку, производительность маши
ны резко снижается.

Я внимательно слежу за тем, чтобы 
сукно было чистым, чтобы промывные 
трубки не засорялись, давление воды в 
них было не менее трех атмосфер. Это не 
только способствует высокой производи

тельности машины, 
но и удлиняет служ 
бу сукна —  очень 
ценного материала.

Мы заботимся о 
том, чтобы все меха
низмы, участвующие 
в подготовке сырья 
и в «питании» ли
стоформовочной ма
шины массой, дей
ствовали безотказно. 
И это понятно: ведь 
малейшая заминка 
на каком-либо уча
стке неизбежно на
рушает весь техно
логический процесс.

ких ненормально
стей наша бригада 
проверяет перед на
чалом работы смены 
механизмы и детали 
но всей технологи
ческой лигнии. Я, как 
бригадир, осматри-

С во е в р е м е н н о  обеспечить  
то п л и в о м  население  

Тби л и с и
Близится зима. Скоро начнется отопи

тельный сезон в городе Необходимо уже 
теперь, заранее обеспечить топливом насе
ление.

До конца года трест «Гортоп» исполко
ма Тбилисского городского Совета депута
тов трудящихся должен по плану завезти
8 3 .000  кубических метров дров, из кото
рых 43 .000  кубометров предназначены для 
продажи населению Если верить цифрам 
сводок, заготовители треста «Тем л гортоп» 
уже к 10 октября завезли в Тбилиси
77 .000  кубометров дров. Но фактически 
дровяные склады пустуют или же распола
гают дровами плохого качества. Редкостью 
стали, например, дрова из твердолиствен
ных пород.

Вот уже неделя, как на дровяном складе 
Л: 5 (на улице Хетагурова, 69) вместо 
дров на дворе лежит кукуруза для сушки. 
Нет дров и на складе ЭД 6 (в районе имени 
26 комиссаров). А на центральном Диду- 
бийском складе в воскресенье, 17 октября, 
устроили выходной день. Не продавали 
дров в воскресенье и на складе X« 4 (по 
1-му Университетскому переулку), где 
дневная норма— 50 кубометров— была рас
продана еще накануне. Вопреки широкове
щательной рекламе «Тбилгортона», прием 
предварительных заказов на доставку дров

Во избежание та- ! на дом здесь не практикуется.
Отсутствие на складах дров управляю

щий трестом «Тбилгортоп» А Буадзе объ
ясняет трудностями их транспортировки. 
Это отчасти правильно: в распоряже
нии треста только три грузовые м а ш и 

н ы .  Однако многого не учли и руководи
тели треста.

Так. не было замечено то обстоятель- 
ство. что запланированные для продажи 

^ L ^ * ™ €..4.a‘ населению 43.000 кубических метров дров 
никак не удовлетворят спрос.

Дело в том, что в прошлые годы многие 
жители Тбилиси топили печи также опил- | 
ками. опилочными брикетами, каменным 
углем. В этом году в продаже мало опилок, 
вовсе нет брикетов. Не запланирован от
пуск населению каменного угля, хотя 
прошлой зимой его было продано около 
трех тысяч тонн. Необходимо, в связи с 
этим, чтобы Госплан Совета Министров 
Грузинской ССР, исполком Тбилисского го
родского Совета депутатов трудящихся и 
«Тбилгортоп» немедленно пересмотрели 
планы заготовки и завоза в Тбилиси топ
лива. приняли моры для своевременного 
обеспечения населения Тбилиси дровами и 
каменным углем.

Больше заботы следует проявить тресту 
и о лучшем обслуживании покупате
лей. ибо некоторые хорошие начинания 
его в этом направлении почему-то не про
водятся в жизнь. Так, еще в прошлом го
лу в шести дровяных складах Тбилиси бы
ли установлены электрические пилы, что
бы распиливать дрова на требуемый поку
пателем размер. Теперь же эта работа здесь 
производится нерегуляпно. На одном скла
де электропила испорчена, на другом —  
нот электроэнергии, на третьем —  нет 
пильщика.

Ошибками, промахами в организации 
обслуживания покупателей, пользуются 
различные халтурщики и спекулянты. При 
входе на дровяной склад в Ваке покупате
ля сразу лее окружают люди, предлагаю
щие за особую плату оказать различные 
услуги— выбрать дрова, распилить и даже 
обеспечить грузовой автомашиной.

С подобными Фактами можно столкнуть
ся и на других дровяных складах города.

Касаясь вопроса подготовки жилых до
мов и учреждений города к отопительному 
сезону, необходимо подчеркнуть невнима
ние к нему со стороны руководителей 
школ .̂ детских садов, больниц, домоуправ
лений, которые запаздывают с вывозом по
лагающегося топлива В их числе— работ
ники Авчальской больницы, 21-й и 31-й 
средних школ, 1-й детской инфекционной 
больницы, домоуправлений Л1? .NI 206 211, 
213 Орджоникидзевского района, N1 28 
Сталинского района, X  66 Молотове кого 
района.

А. ГЕГЕЧКОРИ.

У берегов Аджарии идет массовый 

лов ставриды В лове участвуют многие 

рыболовецкие организации и колхозы 

Бригады рыбаков борются за успешное 

проведение Путины, намного перевы 

полняю! план Рыбаки, которыми руко
водит бригадир Г. Уклеба, сдают рыбу
в счет плана 1955 года.

* « *
Н а  с н и м к е :  выгрузка рыбы с 

сейнера, которым командует Г. Уклеба.

Фото В. Бабаяна.

В Марнеудьском районе плохо внедряется 
опыт передовых животноводов

сти .листоформавоч- 
ной машины. Так же тщательно прове
ряет оборудование каждый член на
шей бригады. Заметив малейшую неис
правность, вызываем механика. Таким 
образом, начиная работу, мы уверены, 
что и голлендер, и рекуператор, и все 
другие участки технологической цепи бу
дут действовать слаженно и безотказно.

Значительного повышения выработки 
наша бригада добивается за счет сокра
щения плановых простоев оборудования. 
На смену сукна, сетки и других частей 
листоформовочной машины положено опре
деленное время. Это время мы сокращаем 
на одну треть, а иногда и наполовину. 
Чтобы сэкономить эти несколько минут, 
мы заранее готовимся к операции замены. 
Машину останавливаем лишь тогда, когда 
весь необходимый материал, детали, ко
торые будут устанавливаться взамен 
старых, подготовлены, проверены, подне
сены к машине. Для ускорения замены 
при подъеме тяжестей применяем меха
низмы и разные приспособления,

За последнее время наше предприятие 
обогатилось новыми механизмами, ведет
ся дальнейшее усовершенствование обо
рудования. На аистоформовочных маши
нах, например, поставлены дополнитель
ные сетчатые цилиндры. Теперь асбоце
ментную пленку образуют одновременно 
три цилиндра. От этого производитель
ность агрегата значительно повысилась.

Благодаря установленным недавно рота
ционным ножницам облегчился и уско
рился раскрой листа. В ближайшем бу
дущем намечаются и другие технические 
нововведения. Все это создает благопри
ятные .условия для увеличения выработ
ки продукции.

Наша бригада взяла социалистическое 
обязательство: выполнить годовую про
грамму к 2 0  ноября. Сейчас, в предок
тябрьские дни, мы закрепляем успехи, 
достигнутые ранее, сменные задания вы
полняем на 110— 112 процентов. На
деемся, что дальше будем работать еще 
лучше и обязательство свое непременно 
выполним.

Доярка колхоза «Коммунизм» села Ка- 
чагани Марнеульского района Зивар Ма
мед Гасан кзы уже много лет подряд до
бивается высокой продуктивности коров. 
В этом году, на 1 октября, она получила 
от каждой из восьми закрепленных за 
ней коров по 1.565 литров молока. На 
ферме 5того колхоза немало и других 
искусных доярок —  например, Джейран 
Муса кзы, надоившая от каждой коровы 
по 1.339 литров молока, Звейда Ибрагим 
кзы, надоившая по 1.210 литров

Последние три года ферма перевыпол
няет годовые планы по росту поголовья и

опыт работы лучшей фермы здесь не про
пагандируют и не используют.

Качаганская МТС, кроме артели «Ком
мунизм», обслуживает семь колхозов, ко
торые не выполняют планов развития 
животноводства. В ее зоне недостает зна
чительного количества крупного рогатого 
скота, в том числе 157 коров, а задание 
по надою молока выполнено в этом году 
лишь на 85 ,2  процента. Секретарь рай
кома партии по зоне МТС Б. Бархударян, 
главный зоотехник станции Н. Манчин- 
ск-ий и другие руководящие работники в 
один голос заявляют, что для успешного

надоям. Если в 1951 году каждая корове | выполнения плана развития животновод-

А. СУХАШ ВИЛИ. 
машинист листоформовочной маши
ны Грузинского шиферного завода.

давала здесь только 573 литра молока 
при плане в 88 0  литров, то на 1 октя
бря нынешнего года животноводы, пере
выполнив задание, получили по 1.00$ 
литров.

Артель «Коммунизм» —  крупное много
отраслевое хозяйство, колхоз-миллионер. 
Животноводство является здесь одной из 
ведущих отраслей, доходы от него, в осо
бенности за последние три года, значи
тельно выросли А ведь не так давно оно 
было самой отсталой отраслью артельного 
хозяйства.

Сейчас на колхозной ферме, которой 
заведует К. Азимов, 270  коров почти 
исключительно улучшенной местной по
роды, выведенных от скрещивания со 
шпицкими производителями В 1952 го
ду здесь был построен типовой коровник 
на 112 голов: в нем установлены авто
поилки, хорошо оборудоьан кормоцех. 
Построен типовой телятник, телята пол
ностью переведены на ручную выпойку. 
Как коровам, так и молодняку корма зи
мой задаются по установленным рацио
нам, на летних пастбищах введена за
гонная пастьба скота при подкармлива
нии коров концентрированными кормами

Животноводы с избытком запасли на. 
зиму сено, солому, полову, кукурузную 
чалу. На каждую корову заготовлено 
пять тонн силоса, 
корнеплодов, одна тонна зернофуража; 
будут закуплены также отруби, жмыхи, 
комбикорма. Скоту обеспечена теплая н 
сытая зимовка.

Артель добилась бы еще более значи
тельных успехов, если бы этому не препят
ствовали недостаточно хорошее зооветери
нарное обслуживание скота, отсутствие 
практической помощи колхозным животно
водам со стороны районных партийных и

ства все колхозы зоны имели такие же 
возможности, как и артель «Коммунизм». 
Что же помешало им использовать эти 
возможности?

Все дело в том, что дирекция Ка- 
чаеанской МТС и председатели колхозов 
плохо руководят животноводством, спе
циалисты МТС и колхозов неудовлетвори
тельно организуют зооветеринарное об
служивание Ферм; колхозников не учат 
на примере передовиков тому, как надо 
вести животноводческое хозяйство.

Молочно-товарная ферма артели имени 
Ворошилова находится рядом с фермой 
колхоза «Коммунизм». Типовые коровни
ки этих ферм, построенные одновременно, 
отличаются один от другого только тем, 
что в колхозе имени Ворошилова поме
щение ие имеет дверных тамбуров и кор
моцеха. В остальном условия для содер
жания животных одинаковые, a породный 
состав скота у ворошиловцев даже лучше. 
Но из-за того, что животноводы колхоза 
имени Ворошилова не организовали на лет
них пастбищах подкормку коров концен
трированными кормами, как это делают в 
колхозе «Коммунизм», они надоили в ны
нешнем году на каждую фуражную коро
ву на 242  литра молока меньше, чем бы
ло запланировано.

Животноводы некоторых артелей, на
пример, имени Крупской и имени Швер- 

емь тонн кормовых ника, игнорируя передовой опыт своих со
седей, применяющих ручную выпойку те
лят, до сих пор выпаивают молодняк под
сосным способом.

В большинстве колхозов зоны Кача- 
ганской МТС грубые корма (солому, ча
лу) скармливают коровам и телятам без 
предварительной переработки, что сни
жает их питательность.

В колхозах зон остальных трех МТС 
! района, как это признают сами марнеуль-

советских органов и специалистов респуб- ские руководящие работники, культура
ливанского Министерства сельского хозяй
ства. Но и то, что проделано на ферме кол
хоза, могло бы послужить неплохим образ
цом не только для колхозов зоны Качаган- 
ской МТС, но и для всего района. Но

животноводства еще ниже. План роста по
головья крупного рогатого скота в рай
оне недовыполнен, причем в сравнении с 
прошлым годом его количество снизилось 
почти на 500 голов; план роста поголовья 
коров выполнен только на 83,7  процента,

задание по надою молока —  на 78  про
центов. Еще хуже выполняются плано
вые задания по росту поголовья мелкого 
рогатого скота и птицы.

Секретарь райкома партип Н. Джибла- 
дзе «объясняет» уменьшение, поголовья 
скота тем, что в нынешнем году по плану 
государственных закупок было сдано зна
чительно больше мяса, чем в прошлом. 
Но дело, конечно, не столько в этом, 
сколько в том, что в районе плохо бо
рются с падежом скота. Только в зоне 
Качаганской МТС в нынешнем году пало 
или было прирезано около 400  голов 
крупного ропатою скота, около 100 сви
ней. Плохая организация нагула и от
корма скота такж е явилась причиной 
уменьшения поголовья, поскольку зача
стую вместо одного нормально упита.нного 
животного артелям приходилось сдавать 
больше. Вместе с тем в районе имеется 
немало колхозов, которые не только не со
кратили поголовье крупного рогатого ско
та , но и перевыполнили плановые зада
ния. Это —  колхозы имени Булганина се
ла Кизил-Аджило, имени Хрущева села 
Касумло, имени Фрунзе села Ахкерпи, 
имени Крупской села Ульяновка. Но вся 
беда в том, что опыт этих колхозов в рай
оне не изучается, но внедряется в произ
водство. *

Многие животноводы района, а также 
руководители колхозов и МТС побывали 
на Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставке. Вряд ли хоть один из них, воз
вращаясь домой, не подумал о том, чтобы 
внедрить в своем хозяйстве что-то новое, 
прогрессивное. Но перенимать передовой 
опыт в районе почему-то не спешат.

Руководящие органы района для рас
пространения передового опыта в живот
новодстве располагают такими могучими 
средствами, как печать, устная пропаган
да. Но ни районная газета «Сталин йолу», 
ни районное отцеление Общества по 
распространению политических и науч
ных знаний этим делом не занимаются. 
Допустимо ли, чтобы районная газета 
в течение целого года ни разу не высту
пила по вопросу обмена опытом между 
работниками животноводческих ферм? 
Допустимо ли, чтобы отделение Общества 
по распространению политических и науч
ных знаний (секретарем которого, кстати 
сказать, является редактор газеты т. Гей
даров), имея в своем составе 15 человек 
лекторов, не провело ни одной лекции о 
передовом опыте животноводов?

Всеми этими причинами объясняется 
отставание животноводства в Марнеуль- 
C F 0 M  районе.

Н. ЯРО В.
(С пец. корр. «Зари  Востока»),
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В о с п и т ы в а т ь  у ш а х т е р о в  
коммунистическое отношение к труду

Шахта имени Сталина —  самая «ста
рая» в  Ткварчели. Двадцать лет тому 
назад на ней добыли первые тонны угля.

Немало замечательных традиций имеет 
коллектив этой шахты. Здесь родились 
многие рекорды высокой производитель
ности труда. Здесь начал работать пер
вый в Грузии угольный комбайн «Дон
басс». Здесь был освоен и новый прогрес
сивный метод добычи угля по графику 
Цикличности.

Вместе с ростом угледобычи и техни
ческой оснащенности горных работ, росли 
и люди, совершенствовалось их мастер
ство. Подавляющее большинство шахтеров 
самоотверженно трудится на благо социа
листической Родины. В Ткварчели и дале
ко за его пределами известны имена мно
гих новаторов производства, показываю
щих образцы творческого труда. Среди 
иих врубмашинист И. Вакуров, крепиль
щики В. Недомовный и И. Герасимчук, 
проходчик А. Джинджолия, бригадир пере
носчиков Г. Ходжалия и многие другие.

Значительно перевыполняя задания, 
°ни добиваются высокого качества рабо
ты, щедро делятся своим богатым опытом 
с горняцкой молодежью. Труд для этих 
люде» —  не только источник жизни, но 
и интересное, увлекательное дело Не ус
покаиваясь на достигнутом, тахтеры - 
Новаторы изыскивают пути дальнейшего 
повышении производительности труда. По 
инициативе т. Вакурова, например, зна
чительно увеличена производительность

врубовой машины. Бригада, руководимая 
т . Джинджолия, умело применяет скоро
стные методы проходки новых горных вы
работок.

Вместе с тем на шахте имени Сталина, 
как и на других предприятиях треста
«Ткварчелуголь», еще имеются случаи
недобросовестного отношения к труду.
Это проявляется прежде всего в фактах 
нарушения трудовой и производственной 
дисциплины. Можно ли мириться, напри
мер, с тем, что на шахте имени Сталина 
число прогульщиков за 9 месяцев теку
щего года увеличилось по сравнению с 
соответствующим периодом прошлого года 
более чем в три раза? Возросло и число 
самовольных уходов с производства.

Одной из причин этого является при
миренческое отношение к прогульщикам 
и дезорганизаторам производства. Правда, 
ни один случай прогула на шахте не оста
ется безнаказанным. Однако плохо та, 
что к прогульщикам применяются лишь 
административные меры воздействия Так, 
молодой проходчик С. Киртадзе совершил 
прогул. Приказом начальника шахты ему 
был объявлен выговор Киртадзе совер
шает второй прогул —  объявляется стро
гий выговор. О том, какое действие возы
мели эти выговоры, говорит тот факт, 
что Киртадзе после наложения взысканий 
совершил еще три прогула.

Примерно то же произошло с проходчи
ком Р. Курбановым, навалоотбойщиком 

, И. Бигвава и некоторыми другими.

Сведя все дело борьбы с прогулами к 
наложению административных взысканий, 
руководители шахты плохо заботятся об 
осуществление мероприятий, предупреж
дающих прогулы.

Довольствуясь лишь административны
ми мерами воздействия, партийная, проф
союзная и комсомольская организации 
шахты не мобилизуют против прогуль
щиков и дезорганизаторов производства 
общественное мнение. В текущем году не 
было случая, когда бы на общих собра
ниях рабочих и служащих обсуждались 
проступки. несовместимые с советской 
моралью.

Примиренчески относится к такого ро
да проступкам партийная организация 
шахты. Вот характерный пример. 28 мар
та на заседании партбюро обсуждалось 
персональное дело коммуниста С. Яценко. 
Как говорится в протоколе заседания, 
Яценко ведет себя крайне недисциплини
рованно Систематически пьянствует со 
своими подчиненными и. приходя в не
трезвом виде домой, поднимает дебош.

За все эти проступки бюро решило объ
явить Яценко выговор с последним преду
преждением и с занесением в учетную 
карточку. Через три дня вопрос о Яцен
ко обсуждался на партийном собрании. 
В что же? Коммунист т  Еременко пред
ложил ограничиться лишь выговором, так 
как после заседания бюро Яценко, будто 
бы «осознал свою вину» И собрание ре
шило: объявить Яценко выювер.

Такого рода либеральный подход к ком
мунистам, нарушающим правила социа
листического общежития, привел к тому, 
что некоторые члены партии продолжают 
пьянствовать. По этой причине член КПСС 
А. Демидов совершил в текущем году два 
прогула.

Партийная организация шахты прохо
дит мимо таких фактов, как нарушение 
принципа материальной заинтересованно
сти работников в результатах своего тру
да. В шахткоме профсоюза угольщиков 
мы видели немало жалоб о неправильном 
начислении заработной платы.

Так в мае, в погоне за «попутной» 
добычей угля, бывший начальник шахты 
А Памалагивили переключил рабочих 
участка X* 2 с нарезных работ на про
ходку капитальной выработки. При этом 
было заявлено, что в случае выполнения 
плана им будет выплачена премия. Кон
чился месяц, план был выполнен на 
130 процентов, однако при этом выяс
нилось, что недовыполнен план нарез
ных работ, установленный для участка, п 
Рабочие были лишены премии. Обману
тые начальником шахты, они безрезуль
татно жаловались на его неправильные 
действия.

Не ясно ли, что такого рода факты не 
повышают, а наоборот, глушат производ
ственную активность шахтеров, дезорга
низуют производство.

Не перевелись на шахте и такие явле
ния частнособственнического отношения к 
труду, как стремление побольше урвать 
У государства На днях, например. обнару
жилось, что начальник участка X» 1 
А. Чихладзе, его помощник В. Самхарадзе 
и десятники Гогелидзе, Фролов, Ломтатидзе 
приписали в  общей сложности трем кре

пильщикам 577 крепежных рам. Это —  
двадцать пять сменных норм одного рабо
чего!

Еще пример. Судя по данным проход
ной и сменных рапортов, горный мастер 
второго участка А. Цава в сентябре вы
ходил н а  работу 18 раз. Тем не менее, 
став на путь обмана государства, началь
ник участка III. Курашвили и старшая 
табельщица В. Гапонова представили в 
расчетный отдел ложный табель, в котором 
записано, что Цава, якобы, спускался в 
шахту 26 раз.

Партийная п профсоюзная организации 
шахты проходят мимо этих фактов, осла
били работу в массах по разъяснению 
политики партии и государства, не ведут 
решительную и беспощадную борьбу про
тив проявления чуждых нам взглядов 
« нравов.

В деле воспитания коммунистического 
отношения к труду огромную роль игра
ют социалистическое соревнование, про
паганда и распространение передового 
опыта. Нельзя сказать о том. что на шах
те имени Сталина вовсе не занимаются 
этим делом. Наоборот, о соревновании 
здесь говорится много. В шахткоме имеют
ся аккуратно подшитые бланки социали
стических обязательств. Вопрос о состоя
нии соревнования нередко обсуждается на 
партийных собраниях, на заседаниях 
партбюро и шахткома. Беда, однако, за
ключается в том, что на всем этом ле
жит печать формализма. Результаты со
ревнования не всегда доводятся до сведе
ния рабочих. Вовсе предана забвению ра
бота по изучению и популяризации пере
довых методов труда. При этом среди не
которых членов шахткома, призванного 
возглавить эту работу, укоренилось мне
ние, что на шахте вообще нет новаторов 
производства, так как никто из рабочих 
за последнее время не внес каких-либр

«существенных рационализаторских пред
ложений». Вследствие такого отношения 
к делу, на шахте в текущем году не про
ведено пи одного доклада или лекции о 
методах работы передовых шахтеров. 
Крайне редко организуются встречи моло
дежи с ветеранами труда.

На шахте не мобилизуется обществен
ное мнение против такого уродливого я в 
ления, как стремление некоторых рабо
чих «добиться высоких производственных 
показателей не за счет лучшей организа
ции труда, а за  счет сокращения норм 
выработки. При этом нередко искусствен
но задерживается выполнение отдельных 
производственных процессов.

Мало внимания уделяется молодым ра
бочим, воспитанию у них коммунистиче
ского отношения к труду. Красноречиво 
говорят об этом следующие цифры. В 
июне на пгахту было принято 52 моло
дых рабочпх, окончивших горнопромыш
ленную школу. 18 из них уже самоволь
но ушли с производства. За три послед
них месяца бывшие воспитанники горно
промышленной школы совершили 55 про
гулов. Для молодежи редко читаются лек
ции о советском патриотизме, коммуни
стической морали, о правах и обязанно
стях советских граждан.

Решительно улучшить массово-полити
ческую работу среди шахтеров, неустан
но воспитывать у них коммунистическое 
отношение в труду, повышать социали
стическую сознательность и активность—  
боевая задача партийной, профсоюзной и 
комсомольской организаций шахты. При 
этом условии можно добиться новых 
серьезных успехов в борьбе за дальней
ший рост добычи угля, за улучшение 
всех технико-экономических показателей.

Ft JäB»£4Cли*

П. КРА С И Н С К И Й . 
(К орр. «Зари  Востока»)
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Девятая сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

В  П о л и т и ч е с к о м  к о м и т е т е

т д г г ^ " ^ ^ ’ октября. (Спец. корр. | имеет право принимать «меры пртгнуж-
ТАСС). На вчерашнем утреннем заседании | дедам» простым большинством голосов, 
в Политическом комитете продолжалась 
общая дискуссия по внесенному совет
ской делегацией предложению о заклю
чении международной конвенции по во
просу о сокращении вооружений и запре
щении атомного, водородного и других ви
дов оружия массового уничтожения.

Представитель Англии Ллойд сказал, 
что он считает происходящий в Полити
ческом комитете обмен мнениями полез
ным. Он заявил, что как англо-француз
ский меморандум, так  и предложения Со
ветского Союза по обсуждаемому вопросу 
выражают стремление сторон пойти на
встречу друг другу. Вместе с тем Ллойд 
отметил, что продолжают оставаться нии Политического комитета девятой сес- 
«серьезныв расхождения» и, в частности, сии Генеральной Ассамблеи ООП выступил 
по вопросу о характере п функциях конт- глава делегации Украинской ССР министр 
рольного органа. К числу трудностей, все И11ПГтранных дел УССР Л ф. Паламарчук. 
еще стоящих на пути к соглашению, Касаясь утверждений представителя 
Ллойд отнес такж е вопрос об уровне, до США, будто позиция СССР на протяжении 
которого вооруженные силы должны быть яс.еГ(> времени рассмотрения Организацией 
сокращены. Ллойд подтвердил, однако, что : Объединенных Наций вопроса о сокраще- 
обе стороны готовы продолжать обсужде- нии вооружений и запрещении 
ние имеющихся разногласий.

не противоречило бы Уставу. Таким обра
зом, английский представитель по суще
ству продолжал настаивать на предостав
лении контрольному органу особых пол
номочий, вопреки Уставу ООН, в котором 
говорится, что Совет Безопасности несет 
главную ответственность за поддержание 
международного мира и безопасности.

В заключение Ллойд поддержал предло
жение о создании подкомитета комиссии 
по разоружению для продолжения рас
смотрения обсуждаемого вопроса.

РГЫО-ДОРК, 22 октября. (Спец. корр.
ТАСС). На вчерашнем утреннем засела-

Могучая жизненная сила 
советско-китайской дружбы

ПЕКИН, 21 октября. (ТАСС). В соот- | тодов нефтедобычи помогло нефтяникам 
ветствии с китайско-советским соглаш е-j Синьцзяна добиться крупных успехов. До- 
нием Китайской Народной Республике, ! быча нефти выросла в 1953 году по 
как уже сообщалось, будет передана си- | сравнению с 1952 годом в 20 с лишним 
ветская доля участия в смешанных об- раз. Объем бурильных работ за это же 
ществах, в том числе и доля участия в 
обществе по добыче и переработке неф
ти в провинции Синьцзян.

В течение нескольких лет, прошедших 
после образования этого общества, пишет 
газета «Женьминьжибао», в пустынных 
районах провинции Синьцзян выросла 
крупная нефтепромышленная база. Бла
годаря тесному сотрудничеству китайских 
и советских специалистов здесь построены 
оснащенные новейшей советской техни
кой предприятия нефтеперерабатывающей 
промышленности. Внедрение в производ
ство передовой советской техники н ме-

время увеличился более чем в 5 раз, а 
площадь разведочного бурения— в 11 раз.

Советские друзья, пишет газета, помог
ли нам в течение нескольких лет создать 
в Синьцзяне крупную нефтепромышлен
ную базу. Они передали нам свой бога
тый опыт и подготовили многочисленные 
кадры китайских специалистов-нефтяни- 
ков. Передача Советским Союзом своей до
ли участия в этом обществе является но
вым актом дружеской помощи китайскому 
пароду. Китайский народ никогда не за
будет этого.

Китайпкая печать о  ходе сессии О О Н

ложение главы делегации СССР на девятой 
сессии Генеральной Ассамблеи ООН А Я

I в повмтку ^
перечислил усилия Советского Союзе, на- ^  Г е с с и в н Г  деастви яТ  п р о ™  Р КНР 1  
п р а в л е н и е  па сближение точек зрения ^ Х Т н о е т Г ^ э ' ^ е й Т в и я  Г н н о

ПЕКПП. 21 октября. (ТАСС). Китайская му министра иностранных дел КНР Чжоу
ягпоееп'т осуждая амеРикав скую | Энь-лая генеральному секретарю ООН Хам-
агрессию на Тайване, поддерживает пред- маршельду от 10 октября с. г. и считает
Ч О Н Г  Р И М А  Г1Т О  о т . !  • » а е г о т , , . п  Р О П П  . . . ___________ Я     F

что советское предложение должно быть 
срочно включено в повестку дня и обсуж
даться первым для того, чтобы своевремен-

сторон по этому вопросу. морского флота США.
Газета «Женьминьжибао» сегодня в

Объясняя позицию западных держав по 
вопросу о контрольном органе, Ллойд 
признал, что право применения «окон- ,
нательных санкций» против нарушителей Важным шагом в этом направлении, 
конвенции принадлежит Совету Безопас- сказал он. и это следует особенно подчерк- | передовой статье указывает, что китай- 
ности и что меры наказания могут быть НУТЬ' явилось согласие Советского Союза | ский народ единодушно поддерживает 
предприняты лишь Советом Безопасности, ! положить в основу будущей конвенции о предложение Советского Союза и телеграм- 
в котором применяется принцип единогла- с0КРа шении вооружений и запрещении 
сия. Однако тут же Ллойд заявил, что атомиого, водородного и других видов ору- 
контрольному органу должно принадле- жия масс<>вого уничтожения положения ан-
ж зть  право применения так называемых 
«мер принуждения» и что в дальнейших 
переговорах следует уточнить розницу меж
ду этими понятиями. Ллойд признал так 
же, что положения конвенции, которые 
предстоит еще выработать, должны соот
ветствовать положениям Устава ООН и не 
могут предусматривать того, чтобы прин
цип единогласия великих держав в Сове
те Безопасности не применялся к тому 
или иному вопросу, вытекающему из кон
венции. Это, оказал Ллойд, противоречи
ло бы Уставу. Вместе с тем Ллойд зая
вил, что, по его мнению, указание в кон
венции на то, что контрольный орган

гло-французского меморандума от 11 июня 
1954 года. Наличие общей основы и общих 
принципов не может не открыть путь для 
дальнейшей плодотворной работы.

Разумеется, сказал в заключение глава 
делегации Украинской ССР, было бы нера- 
зумпо закрывать глаза на те трудности и 
преграды, с которыми мы встречаемся при 
разрешении вопроса о сокращении воору
жений и запрещении атомного оружия. Но 
трудности могут быть преодолены, если, 
конечно, не на словах, а на деле в одина
ковой мере к этому стремятся все государ
ства и особенно великие державы, чьи 
усилия, настойчивость и эпергия особенно 
необходимы для достижения соглашения.

но пресечь агрессивные действия США, 
представляющие угрозу миру на Дальнем 
Востоке и во всем мире. Американские 
агрессивные круги, говорится в передовой 
статье, всемерно пытаются преуменьшить 
масштабы своих агрессивных действий и 
избежать осуждения со стороны мирового 
общественного мнения.

Но манда Грузии  —  победительница
V II традиционной спартаниады республин Занавназья

far

НОВОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО ФИНЛЯНДИИ

Переговоры западных стран 
о вооружении Западной Германии

ПАРПЖ, 22 октября. (ТАСС). Вчера в 
Париже открылись переговоры мини
стров иностранных дел девяти держав—  
участниц лондонского совещания о воору
жении Западной Германии.

2 0  октября состоялось совещание Дал
леса, И гена, Мендес-Франса и Аденауэра 
по вопросу о так  называемом «восстанов
лении суверенитета» Западной Герма
нии. На этом сепаратном совещании пред
ставители Англии, Франции и США до
говорились с  Аденауэром «об отмене ок
купационного статута». Было принято, 
однако, лишь принципиальное решению о 
восстановлении «суверенитета», так  как 
четырем министрам не удалось разрешить 
некоторые спорные вопросы.. В частности, 
спор возник из-за  размещения оккупа
ционных войск в Берлине. Вчера состоя
лось второе сошещашие четырех мини
стров.

Вчера днем состоялись два совещания 
министров девяти стран. Переговоры ми
нистров девяти стран открыты для того, 
чтобы обсудить организацию нового воен
ного блока, сколачиваемого под назва
нием «западно-европейского союза», в ко
тором примут участие члены брюссель
ского союза ( А н г л и я , Франция, Бельгия, 
Голландия и Люксембург), а такж е За
падная Германия и Италия. Речь идет, 
таким образом, о создании военного бло
к а  вместо провалившегося плана «евро
пейского оборонительного сообщества»— о 
возрождении западногерманской Армии ре
ваншистов под новой вывеской. На сове
щ ании девяти министров вчера утром 
обсуждались доклады экспертов. Было 
решено, в частности, что местопребыва
нием руководящего органа «западно-евро
пейского союза» будет Лондон.

Ход нынепгних переговоров убедитель
но показывает, на какой опасный путь 
встали страны, заключившие недавно в 
Лондоне соглашение о вооружении Запад
ной Германии. Сейчас под давлением 
американской дипломатии они вынужде
ны соглашаться с  конкретными мерами, 
ведущими к возрождению западногерман
ской армии. Пышные Фразы о восстанов
лении «суверенитета» Западной Германии 
никого не обманут, даже немцев в самой 
Западной Германии Отменяя оккупацион
ный статут, западные державы в то же 
время оставляют свои войска в Западной 
Германии. Следовательно, можно говорить 
лишь о восстановлении для Западной 
Германии свободы вооружаться и уча
ствовать в военных блоках.

Судя по сообщениям печати, между уча
стниками переговоров возникают острые 
разногласия. Газета «Орор» заявляет, что 
«серьезные противоречия» между запад
ными странами превращают саарскую 
проблему и вопрос о создании «пула во
оружений» в два «основных препят
ствия» на пути решения всех друпих 
вопросов, связанны х с вооружением За
падной Германии.

Упомянутый газетой «пул вооружений» 
был предложен Меидес-Франсом еще на 
лондонском совещании. Это предложение 
имеет целью не только объединение про
изводства вооружения, но и распределе
ние американской военной «помощи». 
Оно вызвало возражения со стороны США, 
которые используют свою «помощь» в 
качестве орудия давления на различные 
страны  и отнюдь не собираются уступать 
его кому-либо. Против этого предложения 
выступили также «мелкие» партнеры 
военного блока, опасающиеся француз
ской монополии в области производства 
вооружения.

Что касается саарской проблемы, то 
Аденауэр еще не дал ответа на предло
жения французской делегации; как уже 
сообщалось, французская делегация пред
ложила Западной Германии участвовать 
в  эксплуатации колоний в Северной Аф
рике, расширить торговый обмен между 
Западной Германией и Францией, открыть 
■доступ для западногерманских капиталов 
и специалистов. Аденауэр вызвал в Па
риж руководителей правительственных 
партий, а такж е председателя социал- 
демократической (оппозиционной) партии 
Олленхауэра. Он совещается с ними о 
французских предложениях, взамен за 
которые Западная Германия должна со
гласиться на сохранение за Францией 
экономических ресурсов Саара.

ПАРИЖ, 22 октября. (ТАСС). Газета 
«Либералы®», комментируя переговоры 
четырех держав, пишет, что глава фран
цузского правительства Мендес-Фрапс хо
чет получить Саар в обмен на создание 
германской армии. «Канцлер Аденауэр, —  
пишет газета, —  может сделать вид, будто 
он согласен н а  любой плохой компромисс в 
отношении Саара. Мы знаем, как посту
пил Гитлер, чтобы возвратить себе Саар. 
Когда Германия будет вооружена, она 
навяж ет нам урегулирование саарского 
вопроса под угрозой оружия. Мендес- 
Франс умышленно ^забы вает об опыте 
Гитлера».

«Либерасьон» резко критикует выдви
нутый Мендес-Франсом план так  назы
ваемого франко - германского экономиче
ского сотрудничества, отмечая, что такие 
планы вынашивались деятелями вишист- 
ского режима. «Вооруженная Германия,—  
пишет газета,—  никогда не будет другом 
Франции. Наоборот, она будет самым 
опасным ее противником».

Газета «Юманите» подчеркивает, что 
происходящие в Париже переговоры ха
рактеризуются тремя фактами: стремле
нием возможно скорее решить вопрос о 
вооружении Западной Германии, чувством 
удовлетворения, которое испытывают 
представители боннского правительства, 
и возрастающим англо-американским да
влением на французского делегата.

ХЕЛЬСИНКИ, 20 октября. (ТАСС). Се
годня президент республики Ю. К. Нааси- 
киви утвердил новый состав правитель
ства, сформированного лидером Аграрного 
союза Урхо Кекконеном, занимавшим в 
предыдущем правительстве пост министра 
иностранных дел. Правительство сформи
ровано в следующем составе: премьер-
министр —  Урхо Кекконен, министр ино
странных дел —  Поганнес Виролайнен 
(Аграрный союз), министр внутренних 
дел —  Вяйне Леокянен (социал-демокра
тическая партия); министр обороны —  
Эмиль Скуг (социал-демократическая пар
ти я), первый министр путей сообщения 
и общественных работ —  Мартти Миетту- 
нен (Аграрный союз); второй министр пу

тей сообщения и общественных работ —  
Ханнес Тпайнен (социал-демократическая 
партия); министр земледелия —  Вильями 
Кал.тиокоски (Аграрный союз); первый 
министр финансов— Пенна Терво (социал- 
демократическая партия); второй министр 
финансов —  Вейкко Веннамо (Аграрный 
союз); министр торговли и промышленно
сти —  Аарре Симонен (социал-демокра
тическая партия), он же будет временно 
исполнять обязанности министра юстиции; 
министр просвещения —  г-жа Кертту Са- 
аласти (Аграрный союз); первый министр 
социальных дел— Онни Пелтонен (социал- 
демократическая партия); второй министр 
социальных дел —  г-жа Тююне Лейво- 
Ларссон (социал-демократическая партия).

Заявление правительства Финляндии
ХЕЛЬСИНКИ, 21 октября. (ТАСС). Сего

дня на первом заседании нового правитель
ства Финляндии было оглашено правитель
ственное заявление, в котором говорится: 

В области внешней политики необходи
мо развивать основанные на доверии отно
шения между Финляндией и другими госу
дарствами. Особенно следует развивать от
ношения между нашей страной и Совет
ским Союзом, а также с нашими западны
ми соседними странами.

В области экономической политики 
основным стремлением правительства яв

ляется обеспечение полной з а н я т о с т и  и  
разрешение актуальных экономических 
проблем. Между правительственными пар
тиями достигнута договоренность относи
тельно деталей программы, которая будет 
немедленно осуществлена.

Опирающееся на большинство сейма 
правительство ожидает, что его стремле
ния, направленные на развитие экономи
ки, социальных условий и культуры 
Финляндии, встретят понимание и под
держку со стороны сознающих свою ответ
ственность общественных кругов.

Закончилась VII традиционная спар
такиада республик Закавказья. У б ас
кетболистов первое место среди м уж 
ских команд завоевали спортсмены Ар
мении, второе место —  Грузии. Сре
ди женщ ин первое место заняли баскет
болистки Грузии.

Н апряженно прошли состязания фут
больных коллективов. А зербайджанские  
футболисты, проиграв обе встречи, з а 
няли третье место. Встреча футболи
стов Армении и Грузии, состоявш аяся  
20 октября, окончилась с результатом  
2:1 в пользу команды Армении, которая 
завоевала первое место.

Боксеры Грузии, выиграв встречу у 
азербайджанских спортсменов со  счетом  
7  : 3, проиграли со» «четом 3 : 7 боксе
рам Армении, занявш им первое место. 
К оманда Грузии заняла второе место.

Волейболисты Грузии, выиграв у  во
лейболистов Армении (3:0) и А зербай
дж ана (3 :2 ), вышли на первое место. 
Среди ж енских команд такж е первен
ствовали волейболистки Грузии.

38.173 балла набрали легкоатлеты  
Грузии, занявш ие первое место. Н а вто
ром месте —  команда Армении.

П ервое место заняли спортсмены  
Грузии и в классической борьбе, побе

див со  счетом 5 : 3  борцов А зербай
дж ана.

П оследню ю  встречу теннисисты Гру
зии провели с азербайджанским и спортс
менами. Грузинские спортсмены выиг
рали со  счетом 4 : 1  и вышли на пер
вое м есто

В конно-спортивных соревнованиях  
победили спортсмены Грузии, завоевав
шие первенство и по современному пя
тиборью. В личном зачете по этом у ви
ду  спорта первенствовал Р . М андж а- 
видзе (Г рузия).

21 октября состоялось торжественное  
закрытие VII традиционной спартакиа
ды республик Закавказья. Первенство  
спартакиады в седьмой раз присуж де
но команде Грузии. Хорошие результа
ты показали спортсмены Армении, за 
нявшие второе м еста  

П обедителям вручены ценные подар
ки н дипломы Всесою зного комитета по 
физкультуре и спорту.

Н а  с н и м к е :  республиканский ста
дион в Ереване. Делегация физкультур
ников Грузинской ССР, участвовавшая 
в VII традиционной спартакиаде рес
публик Закавказья, на параде.

Фото М. Заргарьяна.

Встреча советских и французских футболистов
21 октября в городе Б ордо (Франция) 

состоялся футбольный матч м еж ду совет- 
командой «Динамо» (М осква) и

командой
ской
французской профессиональной  

спортивного клуба «Ж иронда».

П ервая половина игры закончилась со 
счетом 1 : 0  в пользу динамовцев.

В о второй половине игры динамовец  
В. Ильин забивает ещ е один гол, а вскоре

А. Гогоберидзе, искусно обойдя ф ранцуз
ского вратаря, посылает третий мяч в во
рота «Ж иронды».

Со счетом 3 : 0  победу одерж али дина
мовцы Москвы.

Советские футболисты вы езж аю т в  М ар
сель, где 28 октября встретятся с  футболь
ной командой города Лилль.

Ратификация иранским меджлисом соглашения о нефти
ЛОНДОН, 21 октября. (ТАСС). Как пе

редал из Тегерана корреспондент агент
ства Рейтер, сегодня иранский меджлис 
113 .голосами против 5 ратифицировал

соглашение о нефти, заключенное между 
правительством Захеди и «международ
ным» консорциумом.

П р о т е с ты  в И ране против с о г л а ш е н и я  об и ранской  нефти
ТЕГЕРАН, 21 октября. (ТАСС). Кож яв 

ствует из сообщения газеты «Атешбаре 
ш арк», в  Тегеране и ряде провинций были 
распространены отпечатанные на ротато

ре листовки с заявлением известного рели
гиозного деятеля Кашани, в котором он 
выступает против соглашения с консорци
умом об иранской нефти.

Сельские физкультурники
Колхозная м олодеж ь Кобулетского рай

она проявляет больш ой интерес к заня
тиям физкультурой и спортом. Особенно  
большой популярностью пользуется спорт в 
колхозе имени Карла М аркса. Здесь  р е
гулярно устраиваются соревнования по лег
кой атлетике, борьбе, лело. Футбольная 
команда колхоза в текущем году завоевала 
звание чемпиона Грузии среди сельских 
команд.

Сельские физкультурники принимают 
деятельное участие в оборудовании спортив
ных баз. Их силами во многих колхозах  
района построены спортивные площадки, на 
которых проводятся тренировочные занятия 
и соревнования.

Хорош о поставлена спортивная работа в 
Чаквскоя и Очхамурском совхозах.

П о г о д а
П о сведениям Тбилисского бю ро погоды, 

24 и 25 октября в Зап адн ой  Грузии ож и
дается переменная облачность, преимущ е
ственно б ез  осадков. Ветер слабый. Темпе
ратура в низменных районах ночью от 8 до 
13, днем от 23 д о  28 градусов тепла; в гор
ных районах ночью от 3 д о  8, днем  от  14 до
19 градусов тепла.

В Восточной Грузин небольш ая облач
ность, без осадков. Ветер слабый. Темпе
ратура в низменных районах ночью от 6 до  
11, днем от 22 д о  27 градусов тепла; в гор
ных районах ночью от 1 до  Ь, днем  от 15 до
20 градусов тепла.

Зам. редактора Г . СЕМ ЕНО В.

ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ФИЛАРМОНИЯ
ЛЕТНИЙ ТЕАТР (Плехановский пр.. 123)

23 ■ 24 октября

Гастроли Ленинградского ансамбля танца
под х удож ественны м  руководством  R.  О В Р Я Н Т

Н ачало в 8 час. 30 м ин.. веч. -  Билеты продаются.
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I  ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР им А. С ГРИБОЕДОВА

= 23 октября
§  К. Симонов

ИСТОРИЯ ОДНОЙ ЛЮ БВИ 
= 24 октября, днем =
= Б. Балабан и В. Собко

СТО М ИЛЛИОНОВ ■:
Н ачало в 12 час.

ЕЕ 24 октября, вечером =
I  В. Миико НЕ НАЗЫВАЯ ФАМИЛИЙ |
= Н ачало вечерних спектаклей в 8 час. §
niiiiiiiiiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiNMiiiiiiiiiiiiiiitiiiiiiiiiiiiiïi

I
ТБИЛИССКИЙ ГОСЦИРХ

I ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕАТР ЮНОГО 
S  ЗРИТЕЛЯ имени Л . М. КАГАНОВИЧА

Т Е А Т Р

Избрание генерального секретаря Компартии Сирии 
членом парламентской комиссии по иностранным делам
БЕЙРУТ, 21 октября. (ТАСС). Как соо8- J ской партии Сирии Халед Багдага избран

т а е т  сирийская печать, депутат парламсн- . членом парламентской комиссии по ено
та, генеральный секретарь Коммунистиче- странным делам.

К У К О Л

в  воскресенье. 24 октября 
в 12 час. дня —

КРАСНАЯ ШАПОЧКА 
В 2 часа дня —

ТРИ ПОРОСЕНКА

Билеты продаются.
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Г Р У З И Н С К И Й  
Н АУЧН О -И С С Л Е ДО ВА Т ЕЛ ЬС К И Й  I  

ИНСТИТУТ  
Н Д Р О Т Е Х Н И К И  И М Е Л И О РА Ц И И  I

и  октяОря J
К О Н Ц Е Р Т  J  |  О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,

Всесоюзного конкурса музыкантов- »  = ЧТО 4 ноября 1954 
исполнителей, солистки Московской 4  Е в актовом зале института 

государственной филармонии 4  5  СКЭЯ ул., 58) **" «-»«*•••
Славы РОШ АЛЬ  

(скрипка) 
g  В ПРОГРАММЕ:
/  Гендель, Бах, Пуниани-Крейслер, Тар- 
0  тини-Крейслер, Чайковский, Сметана

Сегодня и еж едневно  
В Т О Р О Й  ц и к л  

выступлений
заслуженного артиста РСФСР 

Юрия Д У Р О В А .  
О б н о в л е н н а я  п р о г р а м м а .  

Большое цирковое представление
■ грех отделениях 

с у ч а с т и е м  
ведущ их мастеров советского цирка.

Воскресенье, 24 октября

Кодаи, Сарасате.
П артию  фортепиано исполнит

Л . М. ПОЛОНСКАЯ.
Н ачало в 9 часов вечера.

Билеты продаются.

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ

Театр имеия Ш. Руставели — «Гаити* (И ■ Ч. 
веч.); театр имени К. М арджанишвили — «Воз
вращение» (в 8 ч. веч.); театр имепи А. Грибое
дова — «История одной любви» (в 8 ч. веч.): 
армянский театр — «Страна родная» (в 6 ч. веч.); 
грузинский ТЮЗ — «Машенька» (в 7 ч. в е ч , но*, 
аб. 27); русский ТЮЗ — «Измена» (в 7 ч. 30 мня. 
веч ); театр музкомедии имени В. Абашидзе — 
«Два рекорда» ÿ  S i .  веч.).

Р Е С П У БЛ И К А Н С К И Е  КУРСЫ  \  
4 СТЕН О ГРАФ ИИ  И М А ШИ Н О П И С И  Я 
4 М И Н И С ТЕРС ТВА  П Р О С В Е ЩЕ Н И Я  ?

ГРУ ЗИ Н С К О Й  ССР g
4  производят набор слуш ателей  

на 1954-1955 учебный год  
g  на грузинский и русский секторы. 4 
4 Курсы готовят высококвалифицирован- 4 

§ ^ ных стенографов.
I  А На курсы принимаются гр аж дан е^

г., в 12 часов дня, 5  g  обоего пола, имеющие законченное с р е д -g
итута (Университет-1 » н е е  образование, 

открытом заседании! g  Срок обучения — 3  года.
Поступающие на курсы подают заяв- 4 
ние на имя директора с приложением * 

следующих документов: автобиографии, 4 
свидетельства об образовании, справки g 
* местожительства, справки о состоя-^ 

здоровья, двух фотокарточек; пас- 4
Iпредъявляется лично.

Заявления принимаются д о  28 октяб- 4 
* с. г. 4
Приемные экзамены по родном у язы- Й 

'  'письм енно и устно) будут прово- У. 
я с  28  по 30 октября.
|ятия начнутся 1 ноября.

два дневных детских представления.
Начало вечерн. представлений в 8 ч. 30 м..

дневных—в 12 ч. и в Э ч.
Предварительная продажа билетов в кассах 

госцирка.
Принимаются заявки на коллективные 

|§ посещения.

A - \ \ \ \ \ ^ s m - v \ x \ s v x v \ \ x v w \ \ \ \ \ 4  |  Н ачало в

Воскресенье. 24 октября

К ОНЦЕ Р Т - Л Е КЦИЯ
(для 7-й, 8-й и 10-й музыкальных школ). 

З а  мир и друж бу народов  
(абонемент №  4 ).

Занятия начнутся 1 ноября. ?
Курсы на хозрасчете.
Подробны е сведения м ож но получить 4 

_  _ канцелярии курсов с 4 часов дня д о  4
I  1  С диссертацией м ож но озн ак ом и ться! 9 * ™ ° !  f f  УЛИЦЭ i
I  g  в библиотеке института. |
= iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii липш и,„ „n il

=  Н ачало в 3 часа дня.

Советская музыка и  песня
(абонем ент Ms 8 ) .
6 час. вечера.

Гр. ГАРБИС Елена Дионнсовна, проживаю
щ ая по ул. б декабря, 12, возбуж дает дело 
о  разводе с гр. Д ОЛБАЯ Давидом Владими
ровичем, проживающим там же. Д ело подле
жит рассмотрению в нарсуде 4-го участка 
района вм . 26 комиссаров гор. Тбилиси.
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Семья П халадзе извещает е  смерти 
Марии Яковлевны Пхаладзе.

Гр. паних 23 октября, в 8 час. веч., на кв. — 
Дидубийская ул., 18. Вынос 24 октября, в 4 часа 

дня, на кладбище в Ваке.

А. Н. М айзельс с родственниками извещают 
о смерти заслуженного врача Грузинской ССР 

Виктора Владимировича Майзельса.
Гр. паних. 23 октября, в 8 час. веч., на кв. — 
ул Калинина. 61. Вынос 24 октября, в 2 часа 

дня, на кладбище в Навтлуги.

А. а  А. Есаян извещаютродственникам« 
о смерти 

Анаиды Исаевны Есаян.
Гр. паних. 23 октября, в 8 час. веч., на кв. — 

ул. Д авиташ вили, 16. Вынос 24 октября, 
в 2 часа дня, на Петропавловское кладбище.

I  ТЕАТРУ им. А. С. ГРИБОЕДОВА

% ТРЕБУЮТСЯ /
й >^  кочегар для центрального отопления, /
■%, рабочие сцены и уборщицы, 
g  Спр. ежедн. у администратора театра.
V X W - W X W W  W W ä SJ’S X W  Ч  Ч Ч  Ч  Ч  Ч  Ч 45t

Г. В. Рыхальский с семьей извещают о смерти 

Инны Рыхальской.

Гр. паних. 23 октября, в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Барнова, 48. Вынос 24 октября, в 4 часа 

Дня, на кладбище в Ваке,

ари
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